
L’episodio è avvenuto ieri
pomeriggio a Cave vicino
Roma. L’uomo di circa 60
anni avrebbe ucciso la
moglie dopo una brusca liti-
gata. Ad avvertire i carabi-
nieri sono stati i vicini di casa
dopo aver sentito gli spari.
Gli uomini dell’arma hanno
trovato l’uomo ancora arma-
to e la moglie ormai priva di
vita. Sul posto si stanno
recando il medico legale e il
pubblico ministero.

La Commissione Ue taglia ancora le stime di crescita
dell’Italia: nel 2018 il Pil cresce dello 0,9%, nel 2019 dello
0,1%, e nel 2020 dello 0,7%. Nelle stime di febbraio era
rispettivamente 1%, 0,2% e 0,8%. “La debolezza”, frutto
della “contrazione” dello scorso semestre, “lascerà il passo a
una tenue ripresa”, scrive Bruxelles. I consumi dovrebbero
essere aiutati dal reddito di cittadinanza, ma il “mercato del
lavoro che si deteriora” danneggerà la spesa dei consumato-
ri che tenderanno a risparmiare, aggiunge. Ultima in Ue per
crescita, l’Italia ottiene anche l’ultima posizione per investi-
menti e occupazione. E’ quanto emerge dalle nuove previ-
sioni economiche della Commissione Ue. Nel 2019 l’Italia si
conferma fanalino di coda con il suo Pil a 0,1%, seguita dalla
Germania (0,5%). E’ anche l’unico Paese Ue dove gli investi-
menti sono negativi: -0,3% sull’anno precedente. Anche se
risalgono nel 2020, resta comunque ultima con un aumento
di 0,9%. La media della zona euro è di 2,3%. Anche l’occupa-
zione è negativa nel 2019 (-0,1%), unico segno meno in Ue.
Crolla il Pil tedesco, che nel 2019 con lo 0,5% sarà il secondo
più basso dell’Ue dopo lo 0,1% dell’Italia, porterà a una
significativa riduzione del criticato avanzo strutturale dei
conti pubblici della Germania, che sarà tagliato dall’1,7% del
2018 all’1% nel 2019 e allo 0,8% nel 2020. E’ quanto emerge
dalle previsioni economiche di primavera della
Commissione Ue, in cui si evidenzia anche il ruolo delle
politiche fiscali di Berlino “moderatamente espansive”.

Euro-bocciatura
per il Pil italiano
Taglio “inatteso”

per i tedeschi

Spara alla moglie dopo un litigio
Femminicidio a Cave, in provincia di Roma. Un 60enne trovato dai Carabinieri ancora armato

“Alieni” atterrano al Bioparco di Roma
Tra gioco e scienza, domenica 12, una serie di appuntamenti per conoscere animali e piante dalle origini ignote

Domenica 12 maggio 2019 il Bioparco
dedica una giornata alle specie aliene
presenti nel nostro Paese. Dalle ore
11.00 alle 17.00 saranno organizzati gio-
chi, attività e si andrà alla scoperta di
animali e piante molto particolari come
la chiocciola gigante africana, la testug-
gine dalle guance rosse, le gambusie
(pesci d’acqua dolce) il rospo delle
canne, il fico degli ottentotti (pianta
grassa originaria del sud Africa).
L’obiettivo delle attività è sensibilizza-
re le famiglie sulla pericolosità di que-
sti animali per gli ecosistemi, ma

soprattutto quello di far comprendere
come adottare comportamenti sosteni-
bili per evitare che il fenomeno si esten-
da replicandosi senza fine. Nel parco
saranno presenti sei postazioni:
Battaglia speciale, una divertente batta-
glia navale a caccia di alieni; Staffetta
con guscio, gioco sull’alimentazione
delle testuggini. Chi sarà il più forte?
L’equilibrio dell’ecosistema, per capire
cosa accade all’ambiente quando ven-
gono introdotte specie aliene. E poi Se-
mi soppianti, il gioco del badminton
per un’avvincente gara sulla dispersio-

ne dei semi; Un buco nell’acqua, attivi-
tà per comprendere le capacità di
espansione delle specie aliene infine:
Occhio all’alieno, in cui si potranno
osservare da vicino gli animali alieni
per conoscerli meglio. L’iniziativa è
parte del programma di “EUREKA!
Roma 2019” promosso da Roma
Capitale Assessorato alla Crescita cul-
turale e della campagna di educazione
ambientale “Occhio all’alieno”’ pro-
mossa da Eduzoo, il gruppo di lavoro
degli educatori UIZA (Unione Italiana
Zoo e Acquari) nata con lo scopo di

sensibilizzare le famiglie nei confronti
dell’introduzione di specie aliene, con-
siderata una delle principali cause di
perdita di biodiversità. Le attività della
giornata sono comprese nel costo del
biglietto. Inoltre, sempre domenica 12
in occasione della Festa della mamma,
con una donazione libera alla casa
famiglia “La Casa della Mamma” tutte
le mamme potranno entrare al parco a
soli € 3.00 (anziché € 16.00). La donazio-
ne si può fare attraverso il sito
http://www.casadellamamma.org/
oppure domenica stessa presso lo stand

accanto alla biglietteria del Bioparco.
La promozione è valida solo per dome-
nica 12 maggio. Per usufruire dell’in-
gresso agevolato si dovrà esibire in
cassa copia dell’avvenuta donazione.
La Casa della Mamma nasce il 22 mag-
gio del 1969, come casa famiglia acco-
glie giovani madri gestanti o con i loro
bambini inviate dal Tribunale dei
Minori e in accordo con i servizi sociali
per intraprendere un percorso di cre-
scita ed autonomia che permetta loro di
dar forma al loro desiderio di donne,
madri e cittadine.

Tentata rapina, arrestati dai CC
due tossicodipendenti di Ladispoli
L’intervento dei militari fondamentale nei confronti dei coniugi

La coppia si è presentata al PIT di via Aurelia pretendendo
la prescrizione di metadone dal medico di turno quella notte

I Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia, nel corso di
servizi finalizzati alla preven-
zione e repressione dei reati
nel territorio, nella serata di
ieri hanno arrestato 3 persone
e ne hanno denunciata una. In
particolare i Carabinieri della
Stazione di Ladispoli hanno
arrestato, in esecuzione all’or-
dinanza di custodia cautelare
agli arresti domiciliari emessa
dal Tribunale di
Civitavecchia, due coniugi
tossicodipendenti per tentata
rapina. I due, nei primi giorni
di aprile, si sono presentati, in

tarda serata, presso il posto di
primo soccorso di Ladispoli
pretendendo la prescrizione
di metadone dal medico di
turno. Il rifiuto del medico ha
fatto scatenare una violenta
reazione da parte dei due i
quali hanno iniziato a creare
disordini all’interno della
struttura sanitaria tanto da far
intervenire la Guardia
Giurata. Alla vista della guar-
dia giurata i due lo hanno
accerchiato e tentato di sot-
trargli l’arma in dotazione.
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Si è conclusa nel weekend l’ultima gara regionale Uisp per le cate-
gorie esordienti A, B e C per la squadra del nuoto sincronizzato del
Tyrsenia Sporting club. Nonostante la lunga sosta di Pasqua e qual-
che “incidente” di percorso sono stati comunque raggiunti impor-
tanti risultati. Una medaglia d’oro per il Trio Esordienti C (anno
2010) Pontisso Gloria, Cifani Sofia e Pilo Gloria; una seconda meda-
glia, argento questa volta, per il Doppio con Chiese Martina e
Pecchia Serena (anno 2007) che migliorano il loro punteggio di 2
punti con un 57.600. Infine, una terza medaglia, sempre in argento,
per Zeppieri Chiara (2007) nella specialità singolo con 55.900.
L’atleta assieme alla doppista Noemy Boschi, ferma a causa di un
infortunio, si sono rimboccate le maniche preparando la coreografia
in due giorni. Qualche errore di distrazione invece per il Trio
Esordienti A composto da Natale Sofia, Caratelli Elisa e Leonetti
Matilde. Ora il Tyrsenia Sporting ckub si prepara per il Regionale
Fin, pronto a raggiungere altri nuovi risultati.

Festa San Michele: un viaggio nella musica 
dagli anni ’50 ai ’70 con i ‘The Morras’ in concerto
Appuntamento sabato 11 maggio alle ore 21.30 in Piazza Santa Maria

Un gruppo nato e cresciuto nel
territorio sarà il protagonista
della prima serata dei
Festeggiamenti del Santo
Patrono di Cerveteri, San
Michele Arcangelo. Dalla vici-
na Tolfa, sabato 11 maggio,
alle ore 21.30, in Piazza Santa
Maria a Cerveteri a salire sul
palco saranno i ‘The Morras’,
spumeggiante cover band che
spazia dal rock’n ‘roll, al roc-
kabilly, al folk fino ai brani
classici degli anni ’50, ’60 e ’70,
dando spazio anche a brani
inediti, che caratterizzano tra
l’altro il loro album d’esordio
“Sarebbe stato bello”. Violini,

chitarre, basso, batteria, sax e
delle fantastiche voci, sono
questi gli ingredienti che
caratterizzano questa band,
già estremamente apprezzata
negli scorsi anni in una straor-
dinaria esibizione avvenuta a
Cerveteri in un’occasione
importante e di prestigio
quale l’Etruria Eco Festival.
“Travolgenti, divertenti, entu-
siasmanti. I The Morras saran-
no i protagonisti del sabato
sera di Cerveteri e della prima
giornata dei Festeggiamenti
del Santo Patrono della nostra
Città, che quest’anno, grazie
alla collaborazione avuta con

gli esercenti di ASCOM e i
Rioni di Cerveteri può vantare
un programma davvero ricco
di appuntamenti – ha dichia-
rato l’Assessora alle Politiche
Culturali Federica Battafarano
– non mancheranno, sin dal
primo pomeriggio, tanti even-
ti in tutto il Centro Storico.
Giochi popolari, curati dai
Rioni, artisti di strada, stand
di artigianato e food e dalle
18.00 al Belvedere un aperitivo
con DJSET, per assistere insie-
me, da un posto suggestivo
come la Rocca, al tramontare
del sole. Gli ingredienti ci
sono tutti per due giorni di

grande spettacolo e diverti-
mento!”. Tra gli appuntamenti
del sabato, a Sala Ruspoli
prima giornata dell’iniziativa
di arte e lettura promossa
dall’Assessorato alle Politiche
Culturali insieme al
Consigliere Comunale Enzo
Bellomo. Alle 17.00  presenta-
zione del libro “267 Elizabeth
Street Nuova York”, ed inau-
gurazione della mostra foto-
grafica “Piovuti dal Mare”.
All’interno del Centro Storico
invece, spazio agli Artisti di
Strada che allieteranno i pre-
senti con giocolerie e spettaco-
li vari.

In occasione del 15esimo
anniversario Unesco
Cerveteri, molteplici
eventi sono stati organiz-
zati in città. Mercoledì 8
maggio, ore 11:00, piaz-
zale della Necropoli
della Banditaccia per
l’inaugurazione del
nuovo percorso di visita
dell’Altipiano dell’Affienatora, a cura del Naac. Sabato 11 mag-
gio, ore 17:30, palazzo del Granarone per la Conferenza ” I prin-
cipi etruschi. Le tombe orientalizzanti di San Paolo”, a cura di
M.A. Rizzo. Domenica 12 maggio, ore 9:30, piazzale della
Necropoli della Banditaccia con Sentieri Etruschi: inaugurazio-
ne del Sentiero Carlo Doddi. A cura di Gar, Ogniquota,
FederTrek. La Necropoli Etrusca della Banditaccia aprirà i can-
celli dalle ore 11:00 con una visita guidata al sito Unesco. Per
tutto il weekend nel centro storico della città, animazione per
bambini, street food fest, degustazioni e musica live in onore di
San Michele patrono di Cerveteri.

Tyrsenia Sporting Club
tanti nuovi successi 

Eccellente prestazione delle giovanissime
danzatrici etrusche, al loro debutto nel
Concorso Nazionale Danza Moderna del
CSEN, svoltosi a Roma il 4 maggio, a
Cinecittà World. Impegnate nella disciplina
Modern e nella disciplina Show § Musical,
conquistano il terzo posto salendo sul podio
di entrambi le discipline. Una grande gioia,
dettata dalla  spontaneità che solo quella
giovane età riesce a manifestare, e che ha
coinvolto insegnanti e genitori.  Pienamente
soddisfatta la Direttrice artistica della scuola
Alessandra Ceripa: “Il corso che ho portato a
questa manifestazione, tra l’altro con età
media largamente più giovane rispetto a
tutti gli altri gruppi che erano in gara, è il

nostro corso di Tecnica uno, inserito, nella
formazione artistica, nel secondo triennio
della tecnica della danza classica e moderna;
bambine dell’età media di 9 anni con alle
spalle già qualche anno di di frequenza. Un
corso importante che nell’anno ha raggiunto
il numero di 21 iscritte, assiduo nella presen-
za e in grado di offrire ottime coreografie.
Chiaramente emozionate hanno comunque
offerte una prova convincente. Sono felicissi-
ma per loro per la prova offerta ma soprat-
tutto per l’impegno che settimanalmente
mettono nelle lezioni. Il lavoro di tutto il
nostro corpo insegnanti verso le bambine o
bambini, è dettato dalla convinzione che la
danza,  è una delle discipline più utili e com-

plete per la formazione, con una adeguata
preparazione fisica, dove il  movimento
associa il linguaggio artistico e il contatto
con le proprie emozioni. Oltre  a migliorare
tutte le capacità condizionali, danzando si
impara a conoscere il proprio corpo, a pren-
dere coscienza delle proprie potenzialità, ad
esprimere liberamente il disagio e la gioia, le
sensazioni e i sentimenti. Passo dopo passo,
cresce l’autostima in se stessi e negli altri. Ci
si abitua a gestire l’ansia tanto quanto l’ag-
gressività e l’esuberanza. Questo è quello
che penso sempre quando vedo una coreo-
grafia delle mie allieve o allievi”.

Dimensione Danza 2000, 
esordio con successo per le baby
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Una ricca settimana 
con molti eventi 
per il quindicesimo
Anniversario Unesco



Raggiunge la quota di 100 iscritti il
Gruppo Comunale di Protezione
Civile di Cerveteri coordinato dal
Funzionario Renato Bisegni. “Un
gruppo in continua crescita, un punto
di riferimento per Cerveteri, per la cit-
tadinanza. Grazie al grande lavoro di
coordinamento che il Funzionario
Renato Bisegni sta portando avanti, la
Città può fare affidamento su un grup-
po di persone valido, preparato, com-
petente, che con passione non si rispar-
mia mai, mettendosi a disposizione
ogni giorno per ogni cittadino – ha
dichiarato Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri – giorno dopo giorno è
diventato un gruppo sempre più affia-
tato. Uomini e Donne e per fortuna
anche tantissimi giovani in questi mesi
si sono avvicinati al Gruppo Comunale
di Protezione Civile, che con orgoglio
ogni giorno indossano la Divisa di un
servizio così importante per la nostra
città, svolgendo tantissime attività di
prevenzione, formazione e sicurezza”.
Il Gruppo Comunale di Protezione
Civile svolge un lavoro straordinario
per la comunità di Cerveteri. Presente
nelle situazioni di allerta meteo, con
pattugliamenti in tutto il territorio,
fondamentale nella stagione estiva sia
con la campagna contro gli incendi sia
nelle attività di sicurezza in mare, così
come non fa mai mancare il proprio
sostegno nei grandi eventi pubblici e
nelle campagne di sensibilizzazione
nelle scuole. Con preparazione e dedi-
zione la Protezione Civile di Cerveteri
rappresenta un punto fermo per la col-
lettività di Cerveteri, capace anche di

offrire delle valide iniziative ricreative
e formative per i bambini della città.
Una, tra le tante, quella del Campo
Scuola che nel periodo di luglio ogni
anno regala giorni spensierati ed
immersi nella natura a tanti ragazzi e
ragazze. Per ogni info il Gruppo
Comunale di Protezione Civile rispon-
de al numero 069941107

Il gruppo ‘Le Città
delle Metropoli’: 
“La sindaca Raggi 
gioca col fuoco”

Tre nuovi defibrillatori e un kit completo 
di estintori per la Protezione Civile
Il funzionario comunale Bisegni ha provveduto ad incrementare 
la strumentazione disponibile utilizzate dalle squadre dei volontari
Il Gruppo Comunale della
Protezione Civile di Cerveteri
incrementa la strumentazione
a disposizione. Il Funzionario
Comunale Renato Bisegni ha
infatti provveduto all’acqui-
sto di tre nuovi defibrillatori e
un kit completo di estintori,
che saranno utilizzati dalle
squadre di volontari, tutti
debitamente qualificati e for-
mati al loro utilizzo, impegna-
ti quotidianamente nel territo-
rio.
“Tra le molteplici attività
svolte dalla Protezione Civile
di Cerveteri – ha dichiarato il
Sindaco Alessio Pascucci –
spicca la presenza e assistenza
continua che offrono durante i
grandi eventi e le manifesta-
zioni, non solo da un punto di
vista logistico, ma anche per
quanto riguarda la loro for-
mazione medico-sanitaria e la
capacità di intervento in caso
di incendi o eventi che possa-
no mettere in pericolo l’inco-
lumità delle persone. Con l’ac-
quisto di questa nuova stru-

mentazione, il Gruppo
Comunale della Protezione
Civile di Cerveteri rappresen-
terà ancor di più un punto di
ritrovo, un punto fermo per la
collettività, ancor di più que-
st’estate quando, tra le tantis-
sime attività in cui sarà pre-
sente, la vedremo molto spes-
so in servizio durante i nostri
appuntamenti culturali”.
Sono molti i settori sui quali

opera la Protezione Civile di
Cerveteri. Per questo, al fine
di snellire il lavoro quotidiano
del Gruppo, sono stati nomi-
nati dei Capi Nucleo. Nel det-
taglio si tratta di Luciano
Marcelletti, Responsabile
Automezzi ed attrezzature di
Protezione Civile, Riccardo
Pintus, Capo Nucleo A.I.B. –
Antincendio Boschivo, Elisa
Sebastiani, Capo Nucleo del

Gruppo Costiero, Simona De
Vizi, Responsabile di
Segreteria e Attività del
Gruppo. Responsabile della
Logistica è stato nominato
Andrea Paradisi, mentre
Mario Verzolini è il nuovo
Capo Nucleo del Socio
Sanitario. Infine, Maurizio
Celeste è a Capo del rinato
Nucleo T.L.C. –
Telecomunicazioni.

Il 26 aprile la Sindaca Raggi si è presentata agli uffici del dipartimento
Ambiente della Città Metropolitana in via Tiburtina. Niente di male se
un Sindaco va a farsi un giro per vedere i dipendenti all’opera. Strano
farlo in pieno ponte, quasi di nascosto, in una sede decentrata. E’ stato
chiaro un paio di giorni dopo: in una lettera, nella quale si fa cenno ad
“acclarate condizioni precarie di agibilità”, ha diffidato i dirigenti a
provvedere entro 10 giorni allo spostamento degli uffici presso la sede
di via Ribotta. Se è vero che dello spostamento se ne stava discutendo
da tempo, nulla giustifica questa improvvisa accelerazione. La Raggi ha
ignorato una mozione approvata senza nessun voto contrario (quindi
anche del suo gruppo) in agosto, proprio sulla sede di via Tiburtina,
nella quale tra l’altro si chiedeva di mantenere il presidio in quell’area.
Niente si sa delle acclarate problematiche sull’agibilità, e gli stessi diri-
genti sembra ne siano all’oscuro. Per questi motivi i Consiglieri metro-
politani del gruppo “Le Città della Metropoli” Valeria Baglio e
Massimiliano Borelli hanno promosso un’interrogazione alla Sindaca.
“E’ gravissimo - dichiarano i consiglieri - che la Raggi ignori quanto appro-
vato con una mozione in Consiglio Metropolitano, e non basta la giustificazio-
ne che è sempre assente in aula. Gli uffici di Via Tiburtina hanno senso proprio
perché stiamo parlando di un Ente che dovrebbe avere una presenza su tutto il
territorio dell’ex Provincia, vicino ai bisogni degli utenti e degli altri 120
Comuni dell’area metropolitana. Ma la questione centrale per la quale siamo
fortemente preoccupati è che la chiusura degli uffici, in un’area delicata e com-
plessa come quella di Roma est, viene fatta senza lasciare alcun presidio di sor-
veglianza. Non vorremmo essere facili profeti su cosa possa accadere in quello
spazio lasciato incustodito. Nessuno sa se la Raggi ha già un’idea per la desti-
nazione d’uso, noi sappiamo per certo cosa si rischia. Si sta giocando con il
fuoco, e la cronaca delle ultime settimane dovrebbe consigliare maggior atten-
zione, non colpi di teatro”. La nota del Gruppo Consiliare “Le Città delle
Metropoli”
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La Protezione Civile raggiunge quota 100 iscritti
Per ogni informazione il Gruppo Comunale di Protezione Civile risponde al numero 069941107



Una mattinata dedicata alla medicina,
alla salute e alla sanità. Sabato 11 maggio
nei locali di Sala Ruspoli in Piazza Santa
Maria a Cerveteri alle ore 09.30, speciali-
sti di Medicina Generale e Medici
Ospedalieri riuniti nel secondo congres-
so riguardante il "Percorso Diagnostico
Terapeutico Assistenziale P.D.T.A. del
carcinoma della tiroide: ospedale e terri-
torio", patrocinato dal Comune di
Cerveteri insieme alla ASL Roma 4 e che
vede la guida e l'organizzazione dei
Dottori Pasquale Le Piane, Pietro
Zaccagnino e Antonio De Carlo.
Obiettivo dell'iniziativa è quello di favo-

rire l'integrazione e la collaborazione tra
le diverse figure professionali attraverso
un percorso diagnostico e terapeutico.
Parteciperanno al congresso, oltre ai
Medici di medicina generale e specialisti
ambulatoriali, il direttore della UOC chi-
rurgia Polo Ospedaliero Dottor Pasquale
Le Piane, il primario della UOC radiolo-
gia Dott.ssa Marina De Angelis, e il pri-
mario della UOC rianimazione Dott.
Ricci, insieme al direttore sanitario ospe-
daliero Antonio Carbone. “Un importan-
te momento da un punto di vista medico
e sanitario per il nostro territorio che
siamo onorati sia proprio la nostra Città

ad ospitare – ha dichiarato Alessio
Pascucci, Sindaco di Cerveteri – ringra-
zio pertanto il Dott. Pietro Zaccagnino,
nostro concittadino, che si è fatto promo-
tore di questa iniziativa di così alto rilie-
vo. Quello della medicina e della sanità è
un tema estremamente sentito nel litora-
le e più in generale nell’opinione pubbli-
ca. Sarà occasione di dibattito, confronto
e informazione che sicuramente porterà
ad importanti benefici nel settore.
Ovviamente, la partecipazione è libera e
chiunque fosse interessato a saperne di
più e ad informarsi, può tranquillamente
presenziare all’iniziativa”.

Vulcani, conchiglie e granelli di sabbia: successo 
per la giornata formativa per i piccoli delle scuole
Bambini delle scuole del territorio letteralmente incantati dal fantastico mondo del mare
Bambini e bambine estasiati
nell’Aula Consiliare del
Granarone a Cerveteri dalla
storia dei Vulcani, tra granelli
di sabbia, meravigliose con-
chiglie e stelle di mare. Si è
svolto questa mattina alla pre-
senza delle classi delle scuole
elementari l’incontro promos-
so dalla delegata alle Politiche
Scolastiche del Comune di
Cerveteri Pamela Baiocchi
“Dai Vulcani alle Conchiglie –
Un viaggio tra i granelli di
sabbia”, un nuovo coinvolgen-
te appuntamento, totalmente
gratuito per le casse dell’Ente
e per le famiglie, dedicato alla
divulgazione scientifica e cul-
turale dedicato ai bambini
della città. Nel corso della
mattinata, la Delegata
Baiocchi nonché Divulgatrice
Scientifica per l’Associazione
Nautilus Discovery, è stata
affiancata da Andrea Bonifazi,
Naturalista, Ecologo Marino,
Ricercatore Scientifico e
anch’egli Divulgatore
Scientifico. “Un viaggio tra le
ere geologiche, dai vulcani
alle conchiglie, una mattinata

dedicata alla scoperta e alla
conoscenza dell’ecosistema
marino, con una particolare
attenzione al nostro territorio,
al nostro litorale - ha dichiara-
to la delegata Pamela Baiocchi
- dai primi giorni di gennaio
di quest’anno ho avviato, gra-
zie anche al supporto di esper-
ti nei vari settori che si sono
alternati nei vari appuntamen-
ti, ho avviato una lunga serie
di incontri dedicati ai bambi-
ni, spaziando dalla paleobio-

logia dei Dinosauri all’evolu-
zione dell’uomo, dal mondo
dei serpenti fino all’ecosiste-
ma marino. Da Delegata e da
Divulgatrice Scientifica sono
orgogliosa del successo di
queste iniziative, soprattutto
nel vedere la curiosità e l’inte-
resse con le quali i più piccoli
ogni volta si appassionano alle
spiegazioni e alle varie lezioni.
Appuntamenti che con passio-
ne e desiderio di far conoscere
ai più piccoli tante nuove cose,

settori e storie continuerò a
riproporre”. “Con l’occasione
– prosegue la delegata
Baiocchi - ci tengo a ringrazia-
re Andrea Bonifazi,
Naturalista, Ecologo Marino,
Ricercatore Scientifico e
anch’egli Divulgatore
Scientifico, che si è messo
immediatamente a disposizio-

ne nell’organizzazione di que-
sta giornata formativa, por-
tando con se materiale e tutto
ciò che potesse rendere ancor
più accattivante per i ragazzi
questo incontro, oltre alle
Docenti che hanno permesso
ai loro piccoli studenti di par-
tecipare a questa giornata”.
“Un incontro per osservare e

studiare le meraviglie del
nostro mare – ha detto Andrea
Bonifazi – una bella iniziativa
a cui sono davvero felice di
aver preso parte. Tra esperi-
menti, illustrazioni e spiega-
zioni video abbiamo fatto un
vero e proprio viaggio tra le
ere geologiche, un salto indie-
tro nella storia. Dalla sabbia
alle conchiglie, per capire
come sono fatte, da dove arri-
vano, come vivono e scopren-
done le bellezze, nelle forme e
nei colori. Insomma un viag-
gio tra le meraviglie del mare,
che ha appassionato davvero
tutti”. Le iniziative proposte
dalla Delegata Baiocchi prose-
guono anche nelle prossime
settimane. Mercoledì 15 mag-
gio, sempre di mattina, nuova
invasione di bambini al
Granarone con un nuovo
appuntamento dedicato al
mondo dei serpenti, con il
corso “Rettile Amico”. Le ini-
ziative dedicate ai bambini
ritornano poi in Estate, con
l’edizione “summer” del
Corso Dinosauria, in partenza
a giugno.

Specialisti di Medicina Generale e Medici Ospedalieri riuniti in Sala Ruspoli
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Obiettivo dell'iniziativa è quello di favorire l'integrazione e la collaborazione tra le diverse figure professionali attraverso un percorso diagnostico e terapeutico



I Carabinieri della Compagnia di
Civitavecchia, nel corso di servizi
finalizzati alla prevenzione e
repressione dei reati nel territo-
rio, nella serata di ieri hanno arre-
stato 3 persone e ne hanno
denunciata una. In particolare i
Carabinieri della Stazione di
Ladispoli hanno arrestato, in ese-
cuzione all’ordinanza di custodia
cautelare agli arresti domiciliari
emessa dal Tribunale di
Civitavecchia, due coniugi tossi-
codipendenti per tentata rapina. I
due, nei primi giorni di aprile, si
sono presentati, in tarda serata,
presso il posto di primo soccorso
di Ladispoli pretendendo la pre-
scrizione di metadone dal medi-
co di turno. Il rifiuto del medico
ha fatto scatenare una violenta
reazione da parte dei due i quali
hanno iniziato a creare disordini
all’interno della struttura sanita-
ria tanto da far intervenire la
Guardia Giurata. Alla vista della
guardia giurata i due lo hanno
accerchiato e tentato di sottrargli
l’arma in dotazione. Solo con l’ar-
rivo della pattuglia dei
Carabinieri i due sono stati iden-
tificati e allontanati.  Il provvedi-

mento restrittivo a carico dei due,
eseguito dai Carabinieri della
Stazione di Ladispoli, è stata
avanzata dalla Procura della
Repubblica di Civitavecchia, che
ha coordinato le indagini sulla
base degli elementi raccolti dai
militari. Dopo le formalità di rito,
i due sono stati accompagnati
presso la loro abitazione sottopo-
sti al regime degli arresti domici-
liari. Inoltre, nella stessa giornata
di ieri i Carabinieri della Stazione
di Ladispoli hanno arrestato un
20enne del luogo, per detenzione
ai fini di spaccio di sostanze stu-
pefacenti. In particolare i
Carabinieri della Stazione di

Ladispoli hanno proceduto al
controllo dell’abitazione del gio-
vane, già noto poiché sottoposto
a misura cautelare e monitorato
da tempo, il quale a seguito di
perquisizione personale e domi-
ciliare è stato trovato in possesso
di 47,7 grammi di marijuana e
40,1 di hashish, in parte già sud-
divisa in dosi e pronta per essere
immessa in commercio, l’attrez-
zatura utilizzata per la prepara-
zione delle dosi, un bilancino di
precisione e la somma contante
di 510 euro, ritenuto provento
dell’illecita attività di spaccio.
Tutto il materiale rinvenuto è
stato sequestrato mentre il

pusher è stato arresto e accompa-
gnato presso il suo domicilio sot-
toposto alla misura degli arresti
domiciliari a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria. I
Carabinieri della Stazione di
Torrimpietra hanno denunciato
in stato di libertà un 47enne sotto-
posto alla misura cautelare degli
arresti domiciliari per i reati di
evasione e violenza o minaccia a
P.U.. In particolare i militari sono
intervenuti presso l’abitazione
del detenuto a seguito di nume-
rose lamentele da parte dei vicini
per continui disturbi e lo hanno
sorpreso all’interno di un’altra
abitazione senza la prevista auto-
rizzazione da parte dell’Autorità
Giudiziaria. Nella circostanza
l’individuo, in evidente stato di
agitazione, ha minacciato e
aggredito verbalmente i  militari.
Trasportato presso l’Aurelia
Hospital per i controlli sanitari
l’uomo ha dichiarato di avere
assunto sostanze stupefacenti. Al
termine degli accertamenti è stato
denunciato all’Autorità
Giudiziaria poiché responsabile
dei reati di evasione e violenza o
minaccia a P.U..
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Controlli dei Carabinieri:
3 arresti e una denuncia

Monica Forchetta lascia. 
Ciampa torna in consiglio
“I miei impegni come presidente APAIM non mi
permettono di dedicare il giusto tempo alla città”
“Ringrazio coloro che mi hanno
supportato in questi anni, ma i
miei importanti impegni come
presidente dell’Associazione
APAIM mi costringono a rasse-
gnare le dimissioni da consi-
gliere comunale”. Parole di
Monica Forchetta consigliere
comunale di Ladispoli in quota
PD, eletta nelle scorse elezioni
amministrative del 2017. “Il
mio impegno per i malati oncologici – prosegue – non mi per-
mette di continuare il mio percorso politico. Gli impegni in giro
per il paese con l’associazione si sono moltiplicati e questo non
mi aiuta nel dedicare il giusto tempo alla mia città.
Rappresentare i pazienti oncologici a livello nazionale è per me
una missione oltre che un impegno. Rassegno le mie dimissioni
da consigliere del PD certa che chi subentrerà lavorerà solo per
il bene di Ladispoli. Ci tengo davvero a ringraziare coloro che
mi hanno sostenuto e coloro che mi hanno votato, per la fiducia
che hanno riposto in me. Credo che fare un passo indietro sia
una scelta responsabile. Chi mi sostituirà farà un ottimo lavoro
insieme a Marco Pierini e Federico Ascani con i quali, in questi
due anni, ho fatto un percorso condiviso e stimolante”. A
Monica Forchetta subentrerà il primo dei non eletti, Fabio
Ciampa. “Mi dispiace – sottolinea Ciampa – per la decisione di
Monica che in questi anni ha svolto un ottimo lavoro per il bene
della nostra amata Ladispoli. I suoi impegni l’hanno portata ad
una scelta che io reputo responsabile. La sua, è la decisione di
una persona matura. Dal mio punto di vista sono onorato di
subentrare nel consiglio comunale e mi sento pronto a lavorare
per il bene della nostra città”. (www.baraondanews.it)

Anche gli iscritti del centro
anziani di Ladispoli parte-
ciperanno attivamente alla
piantumazione dei fiori
stagionali e delle piante a
piazza Domitilla, organiz-
zato dal Comitato
Cittadinanza Dinamica
Ladispoli a margine del
Mercatino dei Bambini. “L'evento, in pro-
gramma domenica 12 maggio, sarà l'occa-
sione giusta per far si che i residenti si pos-
sano riappropriare dei giardini che la cir-
condano”.  Esordisce così il consigliere
comunale Miriam De Lazzaro, delegata del

sindaco al quartiere Caere
Vetus. “Nostra priorità –
prosegue il consigliere De
Lazzaro – è che la piazza
torni ad essere quel luogo
di incontro che è sempre
stato. Per questo abbiamo
accolto con grandissimo
entusiasmo la proposta

che è giunta degli organizzatori del
Mercatino dei Bambini e con altrettanta sod-
disfazione abbiamo riscontrato la volontà di
migliorare il "Caere Vetus" da parte degli
iscritti al centro anziani che si trova proprio
in questo quartiere”.

Gli anziani scendono
in campo per il verde

L’Amministrazione comunale
rende noto che oggi mercoledì 8
maggio, presso la biblioteca
“Peppino Impastato” alle ore 16:15,
si parlerà di storia e umanità con
“Intelligenza prigioniera: gli scritti
di Moro durante il sequestro” a
cura di Michele Di Sivo, direttore
coordinatore dell'Archivio di Stato di Roma  e
di  Viterbo, curatore del restauro e dell'edizio-
ne critica del memoriale di Aldo Moro scritto
durante il sequestro. L'incontro sarà intera-
mente dedicato alla figura di Aldo Moro e in
particolare alla scoperta degli scritti da lui pro-
dotti durante la prigionia del 1978. L'insieme

dei testi scritti da Moro, le lettere e
il memoriale, sono da considerarsi
patrimonio dell'umanità. "Negli
scritti della prigionia di Moro - scri-
ve Michele Di Sivo - la forza e la fra-
gilità erano insieme sin dall’inizio:
c’è in queste lettere l’eminente
uomo politico, uno dei più influen-

ti dell’epoca, che si trova prigioniero di terrori-
sti e «sotto un dominio pieno ed incontrollato”.
L'evento,  sesto appuntamento del ciclo  “7
Conferenze:  oltre i confini  a distanza di secoli
la complessità della storia”, è inserito nel
Programma 2019 della campagna nazionale
del Maggio dei Libri.

Si parla di Aldo Moro 
alla biblioteca comunale

“Ringraziamo di cuore Battilocchio”
L’Istituto Atlante di Ladispoli in visita al Parlamento accompagnato dall’Onorevole
I ragazzi dell’Istituto Atlante di
Ladispoli in visita al Parlamento,
con una guida d’eccezione.
L’onorevole Alessandro
Battilocchio, ieri, ha fatto respira-
re il clima dell’attività parlamen-
tare ai giovani della scuola priva-
ta ladispolana. “Un grande gior-
no per noi e per gli studenti per
altro mentre si sta parlando del-
l’introduzione dell’educazione
civica obbligatoria. Ringraziamo
di cuore Battilocchio che ci ha
mostrato ogni angolo e il cuore
pulsante del Parlamento” ha
dichiarato Biagio Camicia della
Scuola Atlante.

L’amministrazione comunale
informa che sono stati sorteg-
giati in modo telematico i
nominativi dei 106 scrutatori
per le elezioni del prossimo

26 maggio 2019 nelle 26
sezioni elettorali di
Ladispoli.  L’elenco completo
è disponibile sull’Albo
Pretorio

Elezioni 26 maggio, 
gli scrutatori sorteggiati



Si chiude la stagione del
Ladispoli, terminata con una sal-
vezza che sembrava avere un'
appendice .  Domani sera la socie-
tà , insieme a giocatori e sponsor ,
si ritroverà ad  un conviviale per
festeggiare il meritato traguardo.
Si parlerà di futuro la prossima
settimana, si inzierà a fare quadra-
to intorno al club. Il primo anno è
servito a rodare gli ingranaggi, a
capire la categoria e prendere di
buono gli errori. La società dovrà,
in particolare, trovare le risorse e
spingere gli imprenditori della
città ad avere maggior spirito di
iniziativa per quello che è un con-
siderato un patrimonio sportivo
della città. Di questa salvezza, fati-

cosa e sudata, ne parla uno dei
partners del club, Sabrina
Fioravanti della Love srl. Il logo
campeggia nelle maglie della
squadra, e per il prossimo anno è
annunciata la riconferma come
main sponsor. “Ieri è stata una bel-
lissima giornata, peccato la piog-
gia ma ci ha portato fortuna. Per
motivi famigliari sono entrata allo
stadio a dieci minuti dalla fine, ho
avuto il batticuore e quanto ho sof-
ferto prima che l’arbitro fischiasse.
Per me è stata un’esperienza stu-
penda, ma vorrei che il Ladispoli
iniziasse a toglierci qualche gioia.
Meritiamo uno stadio con una
copertura, dimostriamo che siamo
una città da serie D”.

Ladispoli Calcio, il futuro inizia dalla prossima settimana
La gioia del main sponsor Sabrina Fioravanti: “Salvezza inattesa, il Ladispoli può contare su di me”
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Lunedì pomeriggio è stata ricevuta
dal sindaco Alessandro Grando la gio-
vane Elisa Pacchiarotti, accompagnata
dal maestro Alessandro Benardinelli.
Elisa Pacchiarotti, lo scorso fine setti-
mana ha conquistato in quel di
Ancona la medaglia di bronzo al cam-
pionato Freestyle e la medaglia d’ar-
gento al campionato italiano Forme
nel taekwondo. “Complimenti ad
Elisa - ha detto il sindaco Alessandro
Grando - per gli ottimi risultati rag-
giunti, difendendo i colori della asd
Lions e della Città di Ladispoli. I
nostri sportivi – ha concluso il sindaco
– sono il nostro orgoglio. Portano in
alto il nome ed il prestigio di
Ladispoli”. Foto di Cicillini

Il Ladislao calcio a, porta a casa un grande risulta-
to nel torneo di Chianciano Futsal Cup. I ragazzi
del Mister Federico Marini, accompagnato in
seconda da Danilo Coltello e dai dirigenti accom-
pagnatori Francesco Sardella e  Barbara
Cassanelli, hanno onorato la Società del
Presidente Giuseppe La Mola e lo staff della diri-
genza composto da Daniele Ciampa e
Massimiliano Velli. La formazione in trasferta ha
visto impegnati i seguenti ragazzi: CARUSO
Riccardo, MANCA Cristian, CASSANELLI
Alessandro, VELLI Alessandro, MILANI
Riccardo, Cecchini Lorenzo, Cesarini Daniele,
Bucchi Andrea,  Tutuiano Bogdan. Mascotte di
squadra le piccole promesse calcistiche Luca
Marini e Tiziano Velli.Il risultato vincente un
primo posto assoluto categoria under 17, primi in
classifica, mai perso un incontro, minor goal subi-

ti. Portiere con meno goal subiti. Complimenti
all’organizzazione, alla Società e soprattutto agli
atleti che ancora una volta hanno portato in alto il
nome di Ladispoli oltre confine. Ladispoli eccel-
lenza sportiva, orgoglio e tenacia. 
In foto: Premiazione ed alcuni scatti atleti.

Il Sindaco premia Elisa Pacchiarotti
“Con lo sport ancora una volta 
il nome della nostra città è in primo piano”

Il Ladislao calcio a 5 brilla 
alla Chianciano Futsal Cup

Le vacanze all’aria aperta piacciono sempre di
più. A dimostralo sono i dati dell’Osservatorio
del Turismo Outdoor 2019 realizzato da
Human Company, gruppo fiorentino attivo nel
ricettivo e ristorativo e leader in Italia nell’ospi-
talità open air con otto strutture tra Veneto,
Toscana e Lazio in collaborazione con Travel
Appeal, startup italiana specializzata in Data
Science e Intelligenza Artificiale al servizio
della Travel Industry. Secondo la nuova edizio-
ne dell’indagine che analizza gli aspetti socio-
economici e i trend del comparto, nel 2018 il
turismo all’aria aperta ha registrato un fattura-
to di 4,9 miliardi di euro (categorie di alloggio e
indotto) con una stima di crescita di 1,3 punti
percentuali per il 2019 e un totale di oltre 68
milioni di presenze con un aumento stimato del
2,3% per un totale di circa 70 milioni. La ricerca
fornisce una panoramica sull’andamento del-
l’offerta di questo segmento di mercato nel 2018
e dati previsionali per la prossima stagione,
partendo dall’analisi di 2.150 strutture in Italia
per un totale di oltre 219mila commenti raccol-
ti da gennaio a dicembre 2018 sui principali
social, portali e OTA, tra cui Facebook,
TripAdivsor, Google, Booking, Expedia. Oltre
al valore dell’offerta outdoor nel Bel Paese e al
numero di presenze, il report racconta, attraver-
so un’indagine della presenza digitale, chi sono
e dove vanno gli ospiti italiani e stranieri, la
reputazione e il livello di soddisfazione online,

i trend e le previsioni dei flussi turistici. Chi è il
turista outdoor in Italia? Secondo i dati raccolti
dall’Osservatorio i connazionali che nel 2018
hanno scelto le strutture open air nella Penisola
sono sempre più digitalizzati: crescono infatti a
doppia cifra le recensioni online, che toccano
quota 94 mila (+22% nell’ultimo anno) con un
indice di soddisfazione molto alto, che si attesta
all’84,1% (+1,1). Se le regioni più recensite si
distribuiscono da nord a sud dello Stivale con il
Veneto in testa, seguito da Toscana e Puglia, le
preferite si concentrano al nord: prima la Valle
d’Aosta seguita da Trentino Alto Adige e
Piemonte. L’accoglienza è l’elemento di mag-
giore interesse e il più apprezzato dagli ospiti
italiani con un indice di soddisfazione al 90,6%.
Poco sotto si attestano location e posizione

(90,3%) seguite dalla pulizia (85,2%). Il persona-
le e i luoghi del divertimento sono gli argomen-
ti più discussi nelle recensioni, in cui primeg-
giano le famiglie, che registrano il 55%, mentre
le coppie risultano le più soddisfatte con un
indice che sfiora il 90%. Crescono anche le
recensioni online degli ospiti stranieri, che sal-
gono di ben 25 punti percentuali con una media
di soddisfazione dell’80,4%. Tra i turisti interna-
zionali, i primi per recensioni risultano i tede-
schi (20%), mentre le recensioni con una cresci-
ta più sostenuta vengono dai russi (+47%) e i
clienti più soddisfatti sono i polacchi (87,2% di
soddisfazione). Come per gli italiani, ad andare
forte l’accoglienza, che non solo è l’elemento
cardine dell’esperienza di soggiorno nelle strut-
ture outdoor (pesa per il 25% nelle recensioni),
ma è quello che raccoglie il miglior livello di
sentiment positivo (90,4%). In generale, la
regione che ha soddisfatto maggiormente gli
ospiti outdoor nel 2018 è la Valle d’Aosta, con
l’89,4% in crescita di 1,6 punti sul 2017, seguita
da Trentino Alto Adige e Umbria. Per quanto
riguarda la composizione degli ospiti, le fami-
glie rappresentano oltre la metà dei turisti out-
door 2018 (52% delle recensioni), ma le coppie
sono la tipologia con il più alto tasso di soddi-
sfazione (81%). Secondo i dati analizzati, nel
2019 a registrare il maggiore aumento in termi-
ni di presenze sarà la Basilicata (+5,9%), seguita
dalle principali regioni del Nord Italia nelle

prime sei posizioni per tasso di crescita stimato
(Piemonte, Lombardia, Valle d’Aosta, Trentino
Alto Adige, Veneto). Marco Galletti, CEO di
Human Company, ha commentato: «Con la
prima edizione nel 2018 il nostro Osservatorio
del Turismo Outdoor si è rivelato uno strumen-
to utile per monitorare i numeri e le tendenze di
un comparto che in Italia ha registrato costanti
trend di crescita sia in termini di presenze che
di valore di mercato, con un giro d’affari nel
2018 pari a circa 5 miliardi di euro, indotto com-
preso. Per questo motivo, in qualità di leader di
mercato, ci è sembrato naturale ripetere l’espe-
rienza anche quest’anno: a questa prima edizio-
ne che fornisce una panoramica sul valore di
mercato, il profilo del turista outdoor e i trend
del settore, seguirà in autunno un’integrazione
realizzata in collaborazione con la Direzione
Studi e Ricerche di Banca Intesa San Paolo.
Accanto alla ormai collaudata partnership con
Travel Appeal, l’edizione 2019 si arricchirà del
contributo di un altro autorevole player che,
oltre a un riscontro completo sulle presenze,
fornirà un quadro del mercato grazie a un’inda-
gine realizzata su un campione rappresentativo
tra i propri clienti business in termini di compe-
titività, efficienza e sostenibilità delle strutture.
Grazie a questa sinergia l’edizione 2019
dell’Osservatorio del Turismo Outdoor si
annuncia come la più completa mai realizzata
per il comparto dell’open air in Italia».

Turismo: innovativo e in crescita quello open air 



Zingaretti: non abolirei
il reddito di cittadinanza

Conte, ha incontrato
il premier libico
Sarraj a Palazzo Chigi

“La concertazione con le regioni e
la condivisione con esse delle
strategie di intervento torni a
essere al centro delle politiche
per la ricostruzione nelle aree col-
pite dal sisma del 2016. Non si
può continuare a far calare dal-
l’alto gli interventi senza sentire e
coinvolgere i territori interessati
dai provvedimenti. Questo atteg-
giamento rischia di essere parti-
colarmente dannoso e di ostaco-
lare il processo di rinascita. Nel
costante ascolto e confronto con i
comuni del cratere laziale, abbia-

mo elaborato una serie di propo-
ste che il Lazio pone come emen-
damenti al decreto legge “sblocca
cantieri e sisma” con l’obiettivo
di velocizzare e migliorare l’ope-
ra della ricostruzione. Tra questi
vi sono: l’incremento del perso-
nale per i comuni; i permessi
amministrativi per tutti gli ammi-
nistratori del cratere; nuove
norme si semplificazione della
ricostruzione privata; la deloca-
lizzazione temporanea delle
seconde case; la proroga dei ter-
mini di versamento dei tributi e

dei contributi non versati per la
sospensione al 31 dicembre 2019;
l’estensione dell’efficacia della
zona franca urbana al 2021 attra-
verso l’utilizzo delle economie; la
sospensione dei mutui fino al
2025 e l’utilizzo delle economie
per interventi a favore dei lavora-
tori”. Così in una nota l’assessore
alle Politiche per la ricostruzione
della Regione Lazio, Claudio Di
Berardino, intervenendo all’audi-
zione sul decreto Sblocca cantieri
nelle commissioni Lavori pubbli-
ci e Ambiente del Senato.

Caso Siri, Conte ha meno di due
giorni per trovare una soluzione
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Nella Casa Museo dello scultore Pietro
Canònica (1869-1959), nella
Fortezzuola che sorge in viale Pietro
Canonica 2 (piazza di Siena) nel cuore
di Villa Borghese, domani alle ore 12,00
(anteprima per la stampa alle ore 11,30)
sarà inaugurata a Roma la mostra
“Verdi Armonie. I Giardini di Roma
all’acquerello”, circa 60 acquerelli con i
giardini di Roma realizzati da sette
artisti contemporanei: Raffaele
Arringoli, Emanuela Chiavoni, Fausta

D’Ubaldo, Sergio Macchioli, Gabriella
Morbin, Luisa Saraceni (Luz) e Silvano
Tacus. La scelta dell’acquerello per rea-
lizzare le opere d’arte esposte in mostra
è stata determinata non solo dalla spe-
cifica passione degli artisti che parteci-
pano all’esposizione, ma anche “dalla
volontà di rendere omaggio a quella
tradizione che fu tipica del Grand Tour,
quando l’acquerello era lo strumento
immediato per raffigurare i luoghi e
portarne con sé il ricordo”.  La curatri-
ce, Stefania Severi, attraverso questi
acquerelli ha voluto “ricreare un fanta-
stico giardino all’interno della Casa -
Museo che documentasse come Roma
debba andar fiera del suo patrimonio
verde sempre in dialogo armonico col
suo inestimabile patrimonio d’arte. I
giardini immortalati sono, tra gli altri,
Villa Sciarra, Villa Doria Pamphilj e
Villa Carpegna ma è indubbiamente
Villa Borghese il giardino “ospitante” il
più rappresentato. Sono angoli spesso
inediti della Villa che sicuramente invi-
teranno il visitatore a prolungare la
passeggiata per andare a individuarli.
Gli artisti, inoltre, hanno scelto vari
filoni di indagine, dal mito alle fontane,
dal verde alle architetture”. Raffaele
Arringoli, nato a Roma dove risiede ed
esercita la sua attività artistica dopo
aver per anni svolto anche attività
didattica nei licei artistici e negli istitu-
ti d’arte dello Stato, ha tenuto il corso

di acquerello nella Scuola delle Arti
Ornamentali del Comune di Roma.
Emanuela Chiavoni, architetto e pro-
fessore associato di Disegno presso la
Facoltà di Architettura di Sapienza
Università di Roma, svolge attività di
ricerca nell’ambito del Disegno e del
Rilievo per la conoscenza del patrimo-
nio architettonico e archeologico.
Fausta D’Ubaldo, nata a Roma, si è
diploma in pittura all’Accademia di
Belle Arti. Dal 1996 si è dedicata preva-
lentemente all’acquerello grazie agli
insegnamenti del Maestro Pedro Cano
partecipando a numerosi seminari in
Italia e all’estero. Sergio Macchioli,
disegnatore, inchiostratore di fumetti e
grafico, nel 1988 ha iniziato a dipingere
ad acquerello da autodidatta, attratto
dalle trasparenze di questo medium.
Ha esposto i suoi lavori nelle principa-
li manifestazioni di settore. Gabriella
Morbin, nata a Vicenza, si è trasferita a
Duisburg in Germania dove lavora
come industrial designer. Stabilitasi a
Roma, inizia l’attività artistica paralle-
lamente all’attività didattica come inse-
gnante di educazione tecnica presso la
scuola media statale. Luisa Saraceni,
nata a Padova e laureata a Venezia, ha
iniziato una attività di pittrice e dise-
gnatrice parallelamente agli interessi
per la cultura francese con incarichi
presso il Bureau Pédagogique. A
Roma, dove da tempo vive, si è forma-

ta alla Scuola delle Arti Ornamentali
del Comune di Roma dove è diventata
docente d’acquerello. L’architetto
Silvano Tacus, nato a Bolzano, coltiva
da sempre la passione per l’arte e in
particolare per il disegno e la pittura.
Fra le sue opere importanti annovera la
progettazione e la realizzazione del
Museo Archeologico di Bolzano
(Museo della Mummia del Similaun -
Ötzi), il Museo del Turismo di Merano
e il Museo delle Palafitte di Fiavè
(Trento). La mostra, promossa da
Roma Capitale, Assessorato alla
Crescita culturale - Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali e dai
Servizi museali di Zètema Progetto

Cultura e ideata e realizzata dalla
Cooperativa Sociale Apriti Sesamo a
cura di Stefania Severi, resta aperta fino
al 30 giugno (dal martedì alla domeni-
ca: nel mese di maggio dalle 10.00 alle
16.00 e nel mese di giugno dalle  13.00 -
alle 19.00). Nel corso dell’esposizione
sabato 11 e sabato 18 maggio dalle 10
alle 13 e sabato 1, mercoledì 5, sabato
15 e mercoledì 19 giugno dalle 16 alle
19, si terranno dei corsi gratuiti di
acquerello all’aperto (20 adulti per
corso previa prenotazione allo 060608)
sotto la guida degli artisti espositori
che si avvicenderanno in qualità di
docenti.

Iolanda Dolce

Nella Casa Museo Pietro Canònica di Villa Borghese

Verdi Armonie. I Giardini di Roma all’acquerello 

Gabriella Morbin: “Villa Pamphilj”, 2017, acquerello su carta cm. 57x115

Raffaele Arringoli: “Villa Borghese -
Il pozzo del Museo Canonica”, 2018,
acquerello su carta cm.20x20 
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Regione Lazio, 
Di Berardino: 

sul sisma serve
concertazione 

con regioni

Poco meno  di 24 ore di tempo per tro-
vare una soluzione al caso Siri, compor-
re la frattura tra Luigi Di Maio e Matteo
Salvini ed evitare una pericolosa conta
nel Consiglio dei ministri in program-
ma mercoledì mattina alle 10. E’ la mis-
sione del presidente del Consiglio
Giuseppe Conte, alle prese con le ten-
sioni, mai così alte, tra Lega e M5s. I 5
stelle continuano a chiedere le dimissio-
ni di Siri, puntando ad evitare l’arrivo
nella seduta del Consiglio. Ma il
Carroccio non ne vuol sapere e tra i due
alleati non sembra emergere al momen-
to nessuna volontà di ricucire. “Finchè
Siri non se ne va io sulla corruzione non
posso arretrare”, ha scandito questa
sera Di Maio, ricordando agli alleati che
ha la maggioranza. “Noi – ha sottoli-
neato – abbiamo 9 ministri, se si doves-
se arrivare lì si voterebbe ma non credo
si dovrebbe arrivare in Consiglio dei
ministri. E’ inutile arrivare in Cdm per
rimuovere un sottosegretario leghista
accusato per corruzione e su cui oggi
nasce una nuova indagine, con un
mutuo molto strano. C’è un’ombra che
va su tutto il governo. Se si dimetteva
questo casino per una poltrona lo risol-

vevamo, siccome la Lega vuole lasciar-
lo lì il presidente del Consiglio vuole
promuovere un decreto per la rimozio-
ne. E’ una battaglia di civiltà, su questo
il M5s non arretrerà mai, se vogliono
votare votassero”. Un pressing crescen-
te che non sembra però smuovere la
Lega. Anzi, Salvini liquida la questione
con tono sprezzante. In un comizio a
Salerno, a proposito dell’inchiesta aper-
ta dalla Procura di Milano sull’acquisto
di una palazzina da parte di Siri, Salvini
se l’è cavata con una battuta: “Possono
aprire tutte le inchieste che vogliono, io
sono assolutamente tranquillo. Se a Siri
viene contestato di avere un mutuo, è
un reato che stanno compiendo alcuni
milioni di italiani che pagano la rata del
mutuo”.
E se il ministro leghista all’Agricoltura
Gian Marco Centinaio minaccia una
querela nei confronti del M5s se non
arrivevanno le scuse a proposito di
‘fonti M5s’ che avevano adombrato
pressioni che il ministro avrebbe fatto,
assieme proprio a Siri, per trovare spa-
zio al biometano nel contratto di gover-
no, il viceministro Edoardo Rixi parla
apertamente di possibile crisi. “Questo

governo ha grandi potenzialità per
cambiare il Paese ma deve avere una
visione lucida e dinamica per i prossimi
anni di legislatura. Ma di fronte a certe
decisioni, atteggiamenti e dichiarazioni
mi sembra che i nostri alleati abbiano
una visione appannata – ha detto il
potente esponente leghista -. Intanto la
vicenda Siri dimostra la scarsa volontà
di dialogo dei 5 Stelle: il metodo adotta-
to è sbagliato. Per noi comunque il
punto dirimente è se le cose si fanno o
no. L’autonomia regionale si fa o no? Il
ministro Lezzi sostiene in un’intervista
che è tutta da rivedere e se ne parla
dopo le Europee. Ecco, senza l’autono-
mia il governo non va più avanti”.
In questa situazione esplosiva, il pre-
mier Giuseppe Conte ha meno di due
giorni per trovare una soluzione.
“Mercoledì mattina sarà convocato il
consiglio dei ministri. Non andremo
alla conta – assicura il presidente del
Consiglio -. Anche questo problema
troverà soluzione. State tranquilli.
Mercoledì mattina si comporrà tutto.
Non succederà nulla di così clamoro-
so”. Ma la soluzione, oggi, appare anco-
ra molto lontana.

Il presidente del Consiglio
Giuseppe Conte ha ricevuto a
Palazzo Chigi il primo ministro
del governo di accordo di unità
nazionale libico Fayez Sarraj.
Tra Conte e Sarraj è in corso un
colloquio. Sarraj è in visita in
Europa per ottenere sostegno al
proprio esecutivo, alle prese da
oltre un mese con l’offensiva
militare lanciata dal generale
Khalifa Haftar sulla capitale
libica. Dopo l’incontro con
Conte proseguirà alla volta di
Berlino, Parigi e Londra.

Nicola Zingaretti non abolirebbe
il reddito di cittadinanza. Il lea-
der Pd lo ha detto durante la
registrazione di ‘Quarta
Repubblica su Rete 4. “No (non
lo abolirei, ndr), ma farei anche
delle politiche per il lavoro. Io

non credo – ha sottolineato – che
ogni governo debba abolire le
misure dei governi precedenti. Il
reddito di cittadinanza può
anche essere corretto, ma quello
che manca sono le politiche per il
lavoro”.



Oltre 100 iniziative popoleranno il Parco di Santa
Maria della Pietà il prossimo 10, 11 e 12 maggio. È
questa la tre giorni organizzata dalla Asl Roma 1
per ribadire lo stretto legame esistente tra Scuola
e Salute, con la partecipazione attiva delle istitu-
zioni scolastiche del territorio. Molti gli appunta-
menti in programma dalle iniziative espositive,
espressive e seminariali – cui parteciperanno allie-
vi, insegnanti, genitori, operatori sanitari e del
sociale – alla musica, dallo sport ai laboratori crea-
tivi, dalle visite presso il Museo Laboratorio della
Mente all’antica e terapeutica arte della pasticce-
ria, e non mancheranno focus sulla prevenzione,
anche in merito al fenomeno del cyberbullismo.
Due gli importanti eventi conclusivi: “Piantiamo
un albero: un bambino e un albero da custodire” e
la premiazione de “Il Parco che vorrei”, momento
in cui verranno raccolte e valutate tutte le propo-
ste dei ragazzi per migliorare il parco. L’iniziativa
è frutto del Protocollo Interistituzionale per
l’Inclusività e la Promozione della Salute in ambi-
to scolastico siglato nel 2018 dalla ASL Roma 1
con gli Ambiti Territoriali Scolastici-Scuola Polo

per l’Inclusione 1, 2, 8, 9, il Miur, il Dipartimento
Politiche Sociali Sussidiarietà e Salute e
Dipartimento Servizi Educativi e Scolastici,
Politiche della Famiglia e dell’Infanzia di Roma
Capitale, i Municipi Roma I, Roma II, Roma III,
Roma XIII, Roma XIV, Roma XV e ben si colloca
all’interno del Comprensorio dove è stato recente-
mente istituito il Centro Internazionale di
Promozione della Salute e del Benessere, una
grande officina di idee e di strategie finalizzate al
miglioramento dello stato di salute e di benessere
di tutti i cittadini. Il programma completo è Sul
sito  www.aslroma1.it.

Una serata di confronto e ispirazione grazie a
speaker di prestigio per affrontare il tema della
disintermediazione: si terrà giovedì 9 maggio
presso l’Hub di LVenture Group e LUISS
EnLabs, a partire dalle ore 19.00, “Comunicare
senza intermediari”, un nuovo appuntamento di
HITalk, il format nato per approfondire l’attuali-
tà proiettandola nel futuro, attraverso il raccon-
to di esperienze di successo. Argomento sempre
più centrale nella società di oggi, attraversata nel
profondo dalla trasformazione digitale, la disin-
termediazione è il processo mediante il quale
vengono eliminati i corpi intermedi tra due
utenti che comunicano. Questa nuova tecnica
investe i mezzi di comunicazione, ma rivoluzio-
na anche il linguaggio quotidiano, riducendo
drasticamente la filiera tra l’oratore e il suo inter-
locutore, nel tentativo di ottenere trasparenza ed
immediatezza di messaggio. Al contempo, non è
bidirezionale e comporta una mancanza di
approfondimento sui temi. La disintermediazio-
ne esprime forse una insofferenza, a livello eco-
nomico, politico, culturale, ad una visione e
gestione collegiale? Attorno a questo interrogati-
vo si alterneranno sul palco seguendo il noto for-
mat di HITalk: Laura Bononcini(Public Policy
Director di Facebook per il Sud Europa), che

approfondirà il tema “Facebook e partecipazio-
ne democratica: sfide ed opportunità”; Giulia
Giraudo Speaker Radiofonica, che tratterà di
“Disintermediazione ed ipermediazione”;
Giovanni Lo Storto (Direttore Generale
dell’Università Luiss Guido Carli), che tratterà
di disintermediazione “Senza nessun filtro”;
Elena Dominique Midolo, (CEO ClioMakeUp)
con approfondimento su “La sfida del modello
direct-to-consumer nel settore cosmetico”;
Tiziano Tassi, (CEO Caffeina), che affronterà “La
rilevanza dell’esperienza nell’epoca della disin-
termediazione” e Fulvio Marcello Zendrini
(Marketing & Communications Advisor) con
“L’importanza del calore”. “La disintermedia-
zione ci ha abituato alle risposte facili e imme-
diate: il principio di velocità sulla quale si basa
porta ad un rifiuto di una competenza che non
sia in grado di semplificare, di fornire conoscen-
za “in pillole” e la sintesi di un processo o di
un’analisi” commenta il Direttore Generale
dell’Università Giovanni Lo Storto, che prose-
gue “Ed è per questo che la Luiss ha applicato a
tutte le sue attività il principio del Life Large
Learning, paradigma per cui l’apprendimento
debba essere basato sia sui libri sia sulla gamma
di esperienze che lo studente compie. È infatti

necessario, associare allo studio cosiddetto “ver-
ticale” a nozioni apprese direttamente “sul
campo”. Massimo Angelini, Direttore Public
Affairs, Internal & External Communication di
Wind Tre: “Essere partner di questo evento è
importante per Wind Tre perché queste iniziati-
ve contribuiscono a far comprendere meglio
come l’innovazione tecnologica e la trasforma-
zione digitale non si siano limitate a cambiare
radicalmente i modelli di business di tanti setto-
ri industriali, ma abbiano espresso la loro forza
anche su fenomeni sociali apparentemente
molto distanti. 
La disintermediazione è stato uno degli effetti
più evidenti di questo processo. Con impatti
forti sulle catene del valore, come pure sui pro-
cessi di comunicazione nella relazione con i
clienti fino ad interessare, in modo sempre più
evidente, anche i modelli di costruzione del con-
senso. L’ecosistema digitale è il grande protago-
nista di questa trasformazione, fatta anche di
tecnologie, infrastrutture e reti, nella quale
aziende come Wind Tre hanno un ruolo deter-
minante”. HITalk, High Idea Talk, è una
Associazione Culturale no-profit che in questi
anni ha proposto eventi culturali per tutti quelli
che vogliono approfondire i temi del presente al

fine di migliorare il futuro. HITalk è condivisio-
ne di idee nuove e di esperienze di successo per-
ché la contaminazione tra diverse realtà è il siste-
ma migliore per costruire un network di perso-
ne in grado di far nascere un futuro migliore.
Ispirare, motivare e far riflettere. Il format, nato
dall’idea di due donne straordinarie, Akiko
Gonda, ideatrice di eventi culturali e maestra di
Ikebana, e Marie Gabrielle de Weck, poliedrica
project manager, vede la presenza di sei speaker,
ciascuno impegnato in 12 minuti di storytelling.
Successivamente si incontrano e condividono
con il pubblico il tema dell’evento.
“Il successo di HITalk si trova nell’identificazio-
ne di temi attuali e scottanti, nel farli affrontare
da personaggi competenti e visionari e nel
divulgarli non dall’alto di un palco al basso di
una platea bensì in maniera orizzontale, demo-
cratica attraverso la convivialità del networking.
Questo tipo di comunicazione continua a vivere
in maniera virale attraverso la testimonianza ed
il rapporto fiduciario che i presenti in sala hanno
nei contatti appartenenti al loro quotidiano.
L’evento HITalk non è mai elitario e le adesioni
che si stanno ricevendo da un pubblico giovane
ne sono la prova”, affermano Akiko Gonda e
Marie Gabrielle de Weck, Fondatrici di HITalk.

Progetti riutilizzo ex Città Altra 
Economia, prorogati i termini 
di partecipazione alla Call for Ideas

laVoce mercoledì  8 maggio 2019 oçã~=√=V

Lazio, Asl Roma 1: “Educata
Mente”, al Santa Maria della Pietà

Favorire la conoscenza della storia dell’arte fin dalle scuole pri-
marie. È stato presentato oggi ad Euroma2 il libro “Ettore il ric-
cio viaggiatore, un’avventura a Milano” di Camilla Anselmi
(Scalpendi Editore), promosso e sostenuto dalla stessa Euroma2.
La pubblicazione è la terza edizione, dopo Roma e Venezia, della
collana di libri per bambini ideata da Camilla Anselmi ed illu-
strata da Valentina Fontana, dedicata alle città d’arte italiane,
che vede il simpatico protagonista, Ettore il Riccio viaggiatore,
accompagnare i piccoli lettori alla scoperta dei luoghi d’arte e
storia delle più importanti città italiane. I luoghi visitati da
Ettore vengono ricreati ad Euroma2, dove, dal 6 al 12 Maggio, è
allestito un percorso espositivo dedicato alla città di Milano e
dove gli alunni delle terze e quarte elementari coinvolte nel pro-
getto assisteranno a lezioni di storia dell’arte, inerenti i monu-
menti del libro, tenute dagli studenti dei licei artistici di zona.
Quest’anno aderiscono all’iniziativa oltre 20 Scuole primarie
degli Istituti Comprensivi dell’VIII e IX Municipio: in totale oltre
1.200 alunni. I bimbi che partecipano all’evento, dopo aver per-
corso l’itinerario didattico ad Euroma2, riceveranno in regalo
una copia ciascuno del libro “Ettore il riccio viaggiatore, un’av-
ventura a Milano”, uno strumento didattico per sensibilizzare
ed educare le nuove generazioni alla conoscenza e al rispetto del
patrimonio culturale delle città italiane.
“L’amore per l’arte – ha dichiarato Camilla Anselmi nel corso
della conferenza stampa presentata dall’attore Paolo Romano e
che ha visto la partecipazione speciale dellaProf. Maria Rita
Parsi, psicologa, psicopedagogista, giornalista, scrittrice – ha
fatto nascere in me l’idea di questo progetto per generare nei più
piccoli la conoscenza ed il rispetto per il patrimonio del nostro
Paese. Oggi sono lieta di poter affermare che il personaggio di

Ettore è diventato in breve tempo il compagno di viaggio di
migliaia di bambini che attraverso le avventure del piccolo ric-
cio, scoprono i monumenti delle più importanti città italiane.
Tutto ciò anche grazie ad Euroma2 che ha creduto in questo pro-
getto, contribuendo in questo modo alla formazione dei più pic-
coli sulle inestimabili ricchezze dell’arte e della storia italiana”.
E sono sempre i giovani a far scoprire ai più piccoli i monumen-
ti e le bellezze storico-artistiche di Milano: oltre 30 studenti del
Confalonieri – De Chirico (Istituto Professionale Servizi
Commerciali Tecnico Tecnologico Liceo Artistico) attraverso
allestimenti scenografici ricreati nella Galleria di Euroma2, dal 6
al 12 maggio, tengono brevi lezioni di storia dell’arte agli oltre
1.200 bambini che hanno aderito all’iniziativa, illustrando e spie-
gando loro la storia e l’importanza dei monumenti milanesi.
Generazioni vicine che si incontrano per condividere un’espe-
rienza formativa che coinvolge i piccoli visitatori e gli studenti

delle superiori che possono testare sul campo le conoscenze
apprese nel proprio piano di studi, acquisendo così i crediti for-
mativi indispensabili per completare il percorso di alternanza
scuola-lavoro. L’evento sarà riproposto ad ogni pubblicazione
della collana e avrà lo scopo di fornire ai giovani un bagaglio di
conoscenze tale da renderli, un giorno, cittadini consapevoli sul
ruolo primario che l’Italia ha ricoperto nella storia e nella cultu-
ra e che, ancora oggi, la rende grande agli occhi del mondo.
L’impegno di Euroma2 verso le nuove generazioni si estende,
per la seconda volta, nel supporto dell’Associazione Peter Pan
Onlus, che da 25 anni offre sostegno ed accoglienza gratuita
nelle sue Case ai bambini malati di cancro ed alle loro famiglie.
Le avventure di Ettore terranno compagnia ai piccoli meno for-
tunati che arrivano da tutt’Italia e dall’estero per potersi curare
a Roma in un viaggio di fantasia ed immaginazione per mano ad
un nuovo amico. L’autrice Camilla Anselmi, già nota nell’ambi-
to della letteratura per l’infanzia per essere stata, nel 2012, co-
autrice del testo “Raccontami il Duomo. Storie del Duomo di
Milano”, nato dall’esperienza maturata in anni di attività come
co-responsabile dei Servizi Educativi del Museo del Duomo, ha
pensato di avvicinare all’arte i più piccoli servendosi del raccon-
to ludico, prendendo spunto dalle loro domande più frequenti e
curiosità principali, dal loro approccio ricco di prospettive inedi-
te. Per l’alto valore culturale dell’iniziativa, “Ettore il riccio viag-
giatore, un’avventura a Milano” è patrocinato dalla Regione
Lazio, dalla Città Metropolitana di Roma Capitale ed alla
Conferenza sono intervenute importanti personalità istituziona-
li: Germana Paoletti, Assessore alle Politiche Sociali ed
Educative del X Municipio e Daniela Marziali, Dirigente rete
scolastica Istituti VIII e IX Municipio.

Cultura, presentato a Euroma2 “Ettore il riccio viaggiatore”

È stato prorogato al prossimo
31 maggio il termine per la
partecipazione alla call per il
recupero e il riutilizzo dei
locali dell’ex Città dell’Altra
Economia (CAE), finalizzata
alla realizzazione di progetti
di rigenerazione della strut-
tura inserita nel complesso
del Mattatoio. Motivo della
proroga, le numerosissime
richieste di sopralluogo per-
venute da cittadini, associa-
zioni e stakeholder.
Il rilancio di quest’area pub-
blica vede protagonisti i citta-
dini, che potranno mettere in
campo attività innovative,
socio-culturali, educative,
laboratoriali ed esperienziali.
Fino a fine mese, quindi, tutti
gli interessati a presentare
progetti da destinarsi all’av-

vio di attività imprenditoriali
4.0, potranno rispondere alla
call pubblicata in data 25
marzo 2019 compilando il
form reperibile nella sezione
“Partecipa” del portale di
Roma Capitale previa regi-
strazione.
Oltre che nella sezione
dell'Albo Pretorio, tutte le
informazioni sulla call sono

disponibili anche sulle pagine
web del Dipartimento
Turismo, Formazione profes-
sionale e Lavoro di Roma
Capitale. I partecipanti
potranno chiedere informa-
zioni e concordare una visita
al complesso della ex CAE
via mail all’indirizzo:
formazionelavoro.soste-
gnoimprese@comune.roma.it

Comunicare senza intermediari, nuovo confronto HITalk



A pochi giorni dalla festa della
mamma, Tiendeo.it, impresa
leader nei cataloghi online e nei
servizi per promuovere il traffi-
co ai negozi fisici, ha deciso di
analizzare il comportamento dei
consumatori europei in occasio-
ne di questa festività. I millen-
nials sono quelli che più festeg-
giano questo giorno Interrogati
a proposito dei festeggiamenti
per la Festa della Mamma, il
46% degli utenti afferma di cele-
brare questo giorno perché è
felice di fare un regalo alla pro-
pria madre, mentre un 17% lo fa
semplicemente per seguire una
tradizione, pur pensando che si
tratti di una festa consumistica.
Proprio su questa linea si situa il
12% degli intervistati, che rifiuta
ogni tipo di festeggiamento che
preveda l’acquisto di un pensie-
ro per la Festa della Mamma
proprio per ragioni di anticon-
sumismo. Il restante 25% infine,
non festeggia per altre ragioni.
Tuttavia, è importante tener in
considerazione anche l’opinione

delle protagoniste di questa
festa: le mamme. Le mamme si
mostrano fortemente ricettive
alle dimostrazioni d’affetto da
parte dei propri figli: il 32% si
aspetta un regalo per la Festa
della Mamma e una mamma su
4 non si aspetta nessun pensiero
ma riconosce che le piacerebbe
riceverlo. Dal canto loro, i
Millennials rappresentano la
generazione più predisposta a
celebrare la Festa della Mamma:
8 su 10 affermano che lo faranno
e il motivo per la stragrande
maggioranza di essi è il sempli-

ce piacere di compiere un gesto
d’affetto nei confronti delle pro-
prie madri. La spesa media pre-
vista quest’anno dagli italiani
raggiunge i 37€ In quanto alle
modalità per celebrare questo
giorno, 7 figli su 10 optano per
un regalo, mentre al secondo
posto ci sono i figli che preferi-
scono invitare la mamma a
pranzo o a cena per passare
insieme dei momenti piacevoli
godendo della reciproca compa-
gnia. Tra tutti coloro che decido-
no di regalare qualcosa per la
festa della mamma, al primo

posto ci sono vestiti e accessori,
seguiti nel ranking da coloro che
preferiscono regalare qualcosa
di originale. Regali tradizionali
come fiori, profumi e cioccolati-
ni (in ordine di preferenza) sono
ancora i prescelti della metà dei
consumatori: dei grandi classici
per non sbagliare. Rispetto alla
somma che gli italiani prevedo-
no investire in questo giorno di
festa, dai risultati dello studio
svolto di estrae una previsione
di spesa media di 36,79 €.
Pertanto, lo studio di Tiendeo
rivela che, malgrado la Festa
della Mamma venga percepita
in molte occasioni come una
giornata consumistica, continua
ad essere una festività celebrata
da più della metà delle famiglie
di tutta Europa, da una parte
per la grande tradizione che
l’accompagna e dall’altra per
essere l’occasione perfetta per
dimostrare alle mamme il pro-
prio affetto, indipendentemente
dalla modalità prescelta per
farlo.

Un funzionario del governo
italiano è stato ritrovato morto
domenica notte a Parigi poco
lontano dall’hotel dove sog-
giornava nel distretto di
Montmartre. Lo riferisce il sito
internet del quotidiano “Le
Point” precisando che l’uomo,
Massimo I., 50 anni, “era
membro dei servizi segreti ita-
liani”. Aveva con sè un bigliet-
to da visita con il suo nome e il

logo della “Presidenza del
Consiglio dei Ministri”.
Il cadavere, sdraiato in una
pozza di vomito, presentava
una ferita sotto il mento. Per
far luce sulle cause della
morte, la Procura di Parigi ha
aperto un fasciolo di indagine.
Secondo i primi accertamenti,
era arrivato nella capitale fran-
cese il 3 maggio con un volo
partito da Roma e atterrato a

Charles de Gaulle. Nella sua
stanza d’albergo, chiusi in cas-
saforte, c’erano una chiave di
sicurezza criptata, una busta
contenente 85 banconote da 20
euro, una chiavetta Usb, un
adattatore per schede SD
(memoria rimovibile) e una
scheda SD. 
Tutto materiale sequestrato
dalla polizia e ora al vaglio
degli inquirenti.

Rapporto delle Nazioni Unite: 
“La più grande estinzione 
di specie animali nella storia”

Festa della Mamma: gli italiani 
spenderanno in media oltre 37€ 

Sono 14 le persone, tra imprenditori e
funzionari pubblici, che a Palermo
dovranno rispondere, a vario titolo, di
corruzione, falso in atti pubblici e truffe
aggravate ai danni dello Stato.
Le indagini sono state curate dai poliziot-
ti dalla Sezione “Anticorruzione” della
Squadra Mobile che hanno raccolto
numerosi indizi a carico di diversi funzio-
nari statali in servizio presso il
Provveditorato Interregionale alle Opere
Pubbliche di Palermo. 
Per la prima volta a Palermo, ed una delle
prime a livello nazionale, il provvedimen-
to cautelare prevede la misura del divieto
di contrattare con la Pubblica
Amministrazione per 12 mesi ( recente-
mente introdotta dalla legge “spazzacor-
rotti”) a carico di 8 imprenditori.
L’indagine riguarda principalmente
appalti pubblici finanziati con fondi del
Ministero Infrastrutture e Trasporti (
MIT) – in particolare per l’edilizia scola-
stica- o di altri enti o Ministeri, stanziati
per lavori di ordinaria o straordinaria
manutenzione di immobili dello Stato,
utilizzati per fini istituzionali o di pubbli-
ca utilità. Le indagini hanno rilevato la
consegna di diverse tangenti il cui impor-
to corrispondeva circa al 2-3% dell’impor-
to complessivo del finanziamento statale.
Il modus adottato consentiva all’impren-
ditore di recuperare l’importo della tan-
gente, attraverso l’inserimento di voci di
spese fittizie o maggiorate nei documenti
contabili, predisposti dai funzionari infe-
deli, restando di fatto a carico dello Stato.

Gli appalti pubblici in questione riguar-
dano 5 Scuole nelle province di Palermo,
Enna e Catania, un immobile confiscato
alla criminalità organizzata e destinato
all’arma dei Carabinieri per esigenze
alloggiative del personale ed altro immo-
bile a Capaci, destinato alla nuova
Stazione dei Carabinieri della cittadina.

Ci sono il consigliere regionale Fabio
Altitonante, sottosegretario all'area Expo
della Regione Lombardia e il consigliere
comunale milanese e vicecoordinatore
regionale di Forza Italia Pietro Tatarella,
candidato alle Europee, tra gli arrestati
nell'operazione della Dda di Milano che
ha tra i protagonisti, per uno dei filoni
dell'inchiesta, l'imprenditore del settore
rifiuti e bonifiche ambientali, Daniele

D'Alfonso della Ecol-Service srl, anch'egli
arrestato.  C'è anche un episodio di "isti-
gazione alla corruzione" nei confronti del
presidente della Regione Lombardia
Attilio Fontana, che è parte offesa e non
risulta indagato, nell'inchiesta della Dda
di Milano che oggi ha portato all'esecu-
zione di 43 provvedimenti cautelari. Da
quanto si è saputo, il Governatore non
avrebbe denunciato l'episodio. Fontana
nei giorni scorsi si sarebbe anche recato al
Palagiustizia milanese probabilmente per
chiarire l'episodio. 
Sono 95 in totale le persone indagate a
vario titolo per associazione per delinque-
re aggravata dall'aver favorito un'associa-
zione di tipo mafioso, finalizzata a corru-
zione, finanziamento illecito ai partiti,
turbata libertà del procedimento di scelta
del contraente, false fatturazioni per ope-
razioni inesistenti, auto riciclaggio e
abuso d'ufficio, nell'inchiesta coordinata
dal Procuratore Aggiunto e responsabile
della Dda Alessandra Dolci e dai pm
Silvia Bonardi, Adriano Scudieri e Luigi
Furno. Delle 43 persone destinatarie del
provvedimento, firmate dal gip Raffaella
Massacrino, 12 sono finite in carcere, 16 ai
domiciliari, 3 con obbligo di dimora e 12
con obbligo di firma. Di queste solo 9
sono accusate di associazione a delinque-
re. Sono duecentocinquanta i militari, tra
carabinieri e finanzieri impegnati dalle
prime luce dell'alba nell'esecuzione misu-
re cautelari nelle province di Milano,
Varese, Monza e Brianza, Pavia, Novara,
Alessandria, Torino e Asti.

Operazione anticorruzione a Palermo, 
coinvolti imprenditori e funzionari pubblici

Un milione di specie animali che vivono sul nostro pianeta, una su
otto, è a rischio estinzione per colpa dell’uomo, secondo un rappor-
to Onu, che fa un panoramica dettagliata su quella che viene
descritta come la più grande estinzione di massa mai sperimentata.
Il tasso globale di estinzione delle specie “é già decine o centinaia di
volte più alto di quanto sia stato in media negli ultimi dieci milioni
di anni” si legge nel rapporto della Intergovernmental Science-
Policy Platform on Biodiversity and Ecosystem Services (IPBES),
una commissione Onu, scritto da 145 scienziati di cinquanta Paesi.
La riduzione degli habitat, lo sfruttamento delle risorse naturali, il
cambiamento climatico e l’inquinamento sono i principali responsa-
bili della perdità di biodiversità e minacciano di estinzione più del
40% degli anfibi, il 33% delle barriere coralline e oltre un terzo dei
mammiferi marini, si legge nel rapporto IPBES. “La salute degli eco-
sistemi dai quali dipendiamo insieme a tutte le altre specie si sta
deteriorando più rapidamente che mai” ha detto il presidente del
panel Sir Robert Watson, aggiungendo che serve “una trasformazio-
ne” per salvare il pianeta. Sei mesi fa l’Intergovernmental Panel on
Climate Change (IPCC) dell’Onu ha avvertito che il mondo ha
meno di 12 anni per evitare livelli catastrofici di riscaldamento. Allo
stesso modo il rapporto IPBES affida ai politici il compito di ferma-
re l’ecatombe delle specie. Come con il cambiamento climatico, gli
umani sono i colpevoli dei danni alla biodiversità: dalla rivoluzione
industriale a oggi hanno alterato il 75% delle terre emerse e il 66%
degli ecosistemi marini. Il rapporto sottolinea l’impatto disastroso
della crescita della popolazione e dell’aumento della domanda. La
popolazione mondiale è più che raddoppiata in 50 anni (da 3,7 a 7,6
miliardi) e il pil pro capite è quadruplicato. Oltre un terzo delle terre
e il 75% delle riserve di acqua dolce vengono usati per i raccolti o
per l’allevamento del bestiame. “Sul pianeta è rimasto molto poco
che non sia stato alterato da noi” ha detto alla Cnn Sandra Diaz, co-
autrice del rapporto e docente all’università di Cordova. Secondo
Diaz i Paesi nel Nord del mondo sono responsabili in modo partico-
lare dei danni alla biodiversità per i loro livelli di consumo “insoste-
nibili” specialmente per quel che riguarda la pesca e l’abbattimento
di alberi. Nel 2015, un terzo degli stock marini veniva pescato a
livelli insostenibili e dal 1970 il legno raccolto è aumentato di quasi
metà, con il 15% tagliato illegalmente, secondo il rapporto.
L’inquinamento marino da plastiche è aumentato di dieci volte dal
1980, con circa 300-400 milioni di tonnellate di rifiuti gettati nelle
acque del mondo ogni anno. L’inquinamento degli ecosistemi
costieri ha prodotto oltre 400 “zone morte” negli oceani, per un’area
complessiva più grande del Regno Unito. Nonostante il quadro
desolante “non è troppo tardi per fare la differenza, ma solo se
cominciamo a ogni livello, dal locale al globale” ha detto Watson,
che ha auspicato un ripensamento dei sistemi economici e un muta-
mento del pensiero politico e sociale. Diaz ha detto che i governi
dovrebbero attuare drastiche correzioni di rotta ora per evitare un
“futuro tremendo” tra 10-20 anni quando la “sicurezza alimentare e
climatica sarà in pericolo”. I cambiamenti climatici hanno già con-
tribuito alla perdita di biodiversità innescando eventi meteorologi-
ci estremi e l’innalzamento del livello degli oceani e agggraveranno
la crisi nei prossimi decenni, osserva il rapporto. Secondo gli scien-
ziati che l’hanno compilato potremmo migliorare la sostenibilità
dell’agricoltura progettando il territorio in modo da garantire la
produzione di cibo, ma anche il sostentamento delle specie che
vivono sul terreno. Tra gli altri suggerimenti, la revisione delle cate-
ne alimentari e la riduzione dei rifiuti alimentari. Quanto alla salu-
te degli oceani, il rapporto raccomanda quote di pesca efficaci, aree
marine protette e una riduzione dell’inquinamento che passa dalla
terra al mare. Rachel Warren, docente di cambiamento globale e
biologia ambientale presso l’Università dell’East Anglia, ha detto
alla CNN che i governi dovrebbero concentrarsi sul “ripristino di
ecosistemi distrutti o degradati con specie autoctone, che contribui-
sce ad affrontare sia la perdita di biodiversità che i cambiamenti cli-
matici”. “La biodiversità è alla base dei servizi all’ecosistema come
l’impollinazione, la prevenzione delle inondazioni, la depurazione
delle acque e dell’aria e la conservazione del suolo, e rischiamo di
perdere servizi vitali con gravi conseguenze negative per la civiltà
umana”. Guenter Mitlacher, direttore della politica internazionale
sulla biodiversità presso il World Wildlife Fund (WWF), ha dichia-
rato: “La nostra è la prima generazione che ha gli strumenti per
capire come la Terra sia stata cambiata dalle persone a nostro rischio
e pericolo. Siamo anche l’ultima generazione che ha l’opportunità di
influenzare il corso di molti di questi cambiamenti, ora è il momen-
to di agire, non in modo incerto e incrementale, ma in modo drasti-
co e audace”.
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Funzionario
del governo 

italiano trovato
morto a Parigi



L’infertilità è un problema di salu-
te pubblica globale che interessa
in media il 15% delle coppie in età
riproduttiva, mentre fattori
maschili sono responsabili di un
25-30% dei casi. Per tutti una dieta
sana è uno dei pilastri (insieme a
visite periodiche di controllo)
della prevenzione dell’infertilità.
Nel piatto di lui non devono man-
care, così come sottolineato da
un’ampia metanalisi apparsa nel
2017 su Human Reproduction
Update : cibi ricchi in vitamine
(E,C,D e folati, di cui sono ricche
le verdure a foglia verde). Sulla
tavola non devono mancare mai
pesce, molluschi, cereali, vegetali,
frutta, e latticini a basso contenuto
di grassi mentre si consiglia di
limitare carni lavorate,
patate, latticini grassi, latte
intero, caffè, alcol e bevan-
de zuccherate che hanno
mostrato effetti negativi
sulla qualità del liquido
seminale. E’ ormai noto che
l’aderenza ad una dieta
sana dia effetti diretti sia
sulla qualità degli sperma-
tozoi che sui ratei di gravi-
danza. “Un alimento che
non dovrebbe mai mancare
è il pomodoro. In uno stu-
dio pubblicato su Asia
Journal Clinical Nutrition ,
sono stati presi in esame un
gruppo di uomini con
bassa concentrazione sper-
matica (meno di 20 X10 6
ml) e/o una motilità infe-
riore al 50%. I volontari sono stati
assegnati a 3 gruppi: uno a cui era
prescritta una lattina di succo di
pomodoro (con 30 mg di licope-
ne), un altro che doveva assumere
una capsula di antiossidanti (600
mg di vitamina C, 200 mg di vita-
mina E e 300 gr di glutatione) e un
terzo gruppo di controllo” avver-
te il Prof. Salvatore Sansalone,
Specialista in Andrologia e
Docente all’Università di Tor
Vergata. “Dopo 12 settimane sono
stati esaminati nuovamente i
parametri seminali scoprendo che

il gruppo assegnato al succo di
pomodoro presentava un aumen-
to significativo della motilità degli
spermatozoi, mentre nel gruppo
che aveva assunto gli antiossidan-
ti sotto forma di integratore non
sono stati osservati risultati
miglioramenti apprezzabili". Il
segreto sarebbe nel LICOPENE,
un carotenoide che da il tipico
colore rosso ai pomodori ma che è
presente anche in anguria, ananas
e papaya. Una metanalisi su 21
studi ha mostrato che i prodotti a
base di pomodoro hanno un ruolo

nella prevenzione del
carcinoma prostatico
(purchè consumato in
quantità elevate). Ed ha mostrato
anche effetti positivi in pazienti
con tumore prostatico (HGPIN):
la somministrazione di 40 mg due
volte al giorno per un anno ha
portato ad una riduzione della
massa del 66%. Il licopene si è così
guadagnato la fama di efficace
agente chemoprotettivio ben tolle-
rato e senza tossicità. Nei soggetti
con parametri seminali alterati è
possibile prescrivere una vera e

propria “terapia a base di supple-
menti antiossidanti” per sopperi-
re a carenze dietetiche. Integratori
a base di beta carotene, folati,
zinco e vitamina C possono deter-
minare un miglioramento di para-
metri seminali. “Carnitina,
Coenzima Q10, vitamine del
gruppo B ed L-arginina insieme
alla vitamina C possono essere
prescritti in soggetti con infertilità
idiopatica, ossia quelli per i quali

non esiste una causa conosciuta”
spiega il Professor Sansalone
“questo permette di mantenere i
dannosi radicali liberi sotto con-
trollo, migliorando la qualità del
liquido seminale e l’integrità del
DNA spermatico. Va precisato
che i radicali liberi non sono
danno tout court, hanno infatti
una funzione fisiologica essenzia-
le nella produzione degli sperma-
tozoi. Contribuiscono alla loro

maturazione, alla “capacitazione”
ossia all’insieme delle modifiche
delle membrane necessarie a
penetrare nell’ovocita maturo,
alla “reazione acrosomiale” che
avviene nei pressi dell’ovocita e in
casi in cui le membrane cellulari
espongono antigeni di superficie
che già permettono di legarsi alla
membrana cellulare dell’uovo”.
Ma se presenti in eccesso possono
avere anche un ruolo patologico
che danneggia le cellule attraver-
so meccanismi biologici che
vanno dalla ‘perossidazione’ dei
lipidi, un processo tipico in cui gli
acidi grassi insaturi vengono pri-
vati di un elettrone con una rea-
zione a catena in quanto tendono
a integrare la perdita sottraendoli
alle molecole vicine, sino ai danni
del DNA e all’apoptosi, ossia al
‘suicidio’ cellulare. Per fortuna il
nostro organismo è in grado di
produrre sostanze antiossidanti
‘endogene’ che agiscono al livello
del liquido seminale: per proteg-
gersi dai danni dei radicali liberi
accumulati a causa di condizioni
di obesità, infiammazioni, esposi-
zione e sostanze inquinanti, fumo
di sigarette, ecc, tutte correlate
negativamente alla produzione di
spermatozoi. Si chiamano ‘supe-
rossido dismutasi’ (capaci di agire
come ‘spazzini’), la ‘catalasi’ (che
fa da scudo all’azione dell’acido
nitrico), il ‘glutatione perossidasi’
che il compito di prevenire danni
al DNA e la ‘perossidossina’ che
gioca un ruolo importante nell’at-
tivazione degli spermatozoi. La
ricerca si è concentrata anche sugli
acidi grassi omega 3 in considera-
zione del fatto che gli stessi sper-
matozoi contengono una elevata
proporzione di PUFA che giocano
un ruolo cruciale nel concepimen-
to. “Sarà l’andrologo a decidere
quali integratori prescrivere nel-
l’ambito di una terapia di prote-
zione della fertilità”.

La fertilità maschile nel piatto,
ecco i cibi che la aumentano 

Una ricerca ha tentato di fornire
una spiegazione ai meccanismi del
nel nostro cervello quando faccia-
mo un incubo. Lo studio, condotto
da numerosi esperti e pubblicata
sulla rivista Journal of
Neuroscience, è riuscito ad indivi-
duare la firma neurale dei nostri
incubi. Fino ad oggi, infatti, gli
scienziati non erano in grado di
comprendere quali emozioni fos-
sero sottese alla sperimentazione
del nostro sonno o di un nostro
incubo. La ricerca in questione ha
previsto l’utilizzo di un elettroen-
cefalogramma per analizzare il
cervello dei volontari durante le
due notti di sperimentazione pre-
viste dalla ricerca. Dopo 5 minuti
di fase Rem del sonno, ovvero la

fase di sonno legata all’azione di
sognare, i volontari sono stati sve-
gliati per raccontare le emozioni
vissute durante il sonno. Da qui i
ricercatori hanno stabilito un par-
ticolare collegamento tra il senti-
mento di rabbia vissuto all’interno
del sogno (incubo) e l’attività cere-
brale registrata dall’elettroencefa-
logramma. In particolare, quando
i partecipanti registravano una
maggiore attività cerebrale di
onde alfa nell’area destra del cer-
vello, sperimentavano, allo stesso
tempo, una maggior sensazione di
rabbia e quindi di fastidio. E' que-
sta stessa sensazione di rabbia che
genera, poi, la manifestazione di
un sonno non tranquillo e quindi
anche di un incubo. La firma neu-

rale che predice questo comporta-
mento è chiamata asimmetria alfa
frontale (Faa) e dimostra, quindi,
che l’attività cerebrale può rappre-
sentare un indicatore della regola-
zione delle nostre emozioni. In
poche parole, se le onde alfa che si
attivano negli istanti precedenti al
nostro addormentamento risulta-
no maggiori nell’area destra del
nostro cervello, esiste una buona
probabilità che ci toccherà fare i
conti con un incubo notturno.
Nulla ci dice, però, la ricerca, rile-
va Giovanni D’Agata, presidente
dello “Sportello dei Diritti”, se
sarà possibile eliminare definitiva-
mente la possibilità di fare incubi,
per poter vivere meglio il nostro
riposo nella società dello stress.

Scoperta (forse) l’origine degli incubi notturni 
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Nuove tecnologie entrano in campo 

“Se dovessimo vincere la candidatura il presi-
dente del comitato organizzatore sarà espres-
sione del Coni e il sottosegretario Giorgetti ha
detto che sarò io. Per quanto riguarda l’ad,
invece, sarà un manager di esperienza interna-
zionale concordato con gli enti locali”. Lo ha
detto il presidente del Coni, Giovanni Malagò
al termine della conference call con l'associa-
zione delle federazioni invernali internaziona-
li riunite a Brisbane. Per quando riguarda il
‘veicolo giuridico’, invece, la decisione è in
capo a Giorgetti: “Al momento l’ipotesi più
probabile è che sia una Spa con forma pubbli-
ca ma snellezza operativa”, ha precisato
Malagò.

Giorgetti: “Consenso popolare è la nostra
forza”. “Grande unità di intenti, lo slogan
della candidatura è sognare tutti insieme. La
presentazione è stata talmente curata e buona
che lascia senza parole, ma c’è l’ultimo miglio
da fare e bisogna restare concentrati”. Lo ha
detto il sottosegretario con delega allo Sport,
Giancarlo Giorgetti, parlando della candidatu-
ra di Milano-Cortina 2026 collegati con le fede-
razioni invernali internazionali in diretta da
Brisbane, in Australia. “Punto di forza è il
sostegno popolare - ha ribadito Giorgetti - per
la prima volta tutti i sondaggi dicono 80-85%
di consenso dei cittadini e questo è il dato che
più ha impressionato il Cio”.

Olimpiadi 2026, Malagò:
“Se vinciamo, io a capo
del comitato organizzatore”

Il settore sportivo si è rivelato
particolarmente permeabile
all’introduzione di nuove tec-
nologie. Viviamo nel nostro
quotidiano lo sport tech grazie
a braccialetti smart in grado di
fornirci informazioni su calorie,
distanza percorsa, battito car-
diaco e tanti altri dettagli utili
per monitorare le nostre presta-
zioni. Ci sono poi i tanti appli-
cativi specifici per il fitness, così
come per altri sport che negli
ultimi anni sono cresciuti in
numero esponenziale sugli
store digitali. Se guardiamo poi
al settore dell’intrattenimento,
gli strumenti hi-tech ci consen-
tono oggi di assistere alle parti-
te della nostra squadra preferi-
ta da punti di vista fino a pochi
anni fa inaccessibili rendendo
lo show molto più realistico e
coinvolgente. La recente notizia
dell’assegnazione degli ATP
Finals a Torino ha dimostrato
quanto le nuove tecnologie
costituiscano una parte fonda-
mentale dell’evento sportivo.
Non solo in termini di sicurez-
za come nel caso di Torino che
potenzierà, in occasione del tor-
neo tennistico, il monitoraggio
delle aree sensibili con l’ausilio
di droni; ma anche e questo è
un punto cruciale, per rendere
l’evento un vero e proprio
show multimediale. Grazie a
un sistema di telecamere 5K lo
spettatore, durante la visione
delle partite, potrà adottare il
punto di vista del coach, del
giocatore o se preferisce degli
arbitri, consentendo così un’im-

mersività maggiore. Per coloro
che saranno in visita in città
sono stati messi a disposizione
dei totem dai quali potranno
assistere, live, alle partite, oltre
a fornire informazioni detta-
gliate su statistiche e punteggi. I
più pigri potranno ordinare
direttamente dalle tribune i
pasti, grazie a un’apposita app.
Le rivoluzioni tecnologiche nel
campo dello sport hanno trova-
to un terreno particolarmente
favorevole alla sperimentazio-
ne nel mondo degli esport, gli
sport elettronici. Un business

che negli ultimi anni sta colle-
zionando cifre record, sia per
numero di spettatori che per il
giro d’affari multimilionario
che vi ruota attorno.  Nel 2014
la Sony aveva presentato al
mondo il suo nuovo visore per
la realtà aumentata che consen-
tiva di seguire i giochi della PS
VR in uno spazio immersivo
tanto coinvolgente quanto rea-
listico. Pochi giorni fa il colosso
giapponese del gaming ha
depositato un brevetto che con-
sentirà, a coloro che assistono ai
tornei di esport, di “entrare”

direttamente nell’arena di
gioco. Con indosso l’apposito
visore della Sony, potranno
interagire, grazie a un sistema
di sensori in loco, con l’ambien-
te circostante e di passare dallo
spazio virtuale a quello del
videogame. Nel settore del
gaming sportivo già da tempo
del resto piattaforme digitali
come SportPesa hanno poten-
ziato l’offerta ludica con propo-
ste innovative e tecnologica-
mente avanzate come i giochi
virtuali e quelli live dove è pos-
sibile sedere ai tavoli da gioco

con dealer in carne e ossa; pur
restando comodamente nella
nostra abitazione. A queste
possibilità si sono aggiunte le
scommesse sportive di
SportPesa Italia dove la compo-
nente tecnologica consente agli
utenti di effettuare le puntate
avendo a disposizione un
immenso database di statistiche
in tempo reale. Informazioni
aggiornate sui vari player o sui
terreni di gioco, per rendere
l’accesso ai contenuti ludici più
informato e consapevole. Dati e
informazioni rappresentano

infatti una risorsa preziosa, non
solo per giocare in maniera più
informata, ma anche per il
monitoraggio degli atleti e delle
loro prestazioni. In questo set-
tore sono stati sviluppati ad
esempio algoritmi specifici
come il software PlayeRank per
il calcio. Si tratta di un sistema
di AI che ha accesso a un enor-
me database di eventi calcistici
di tutte le competizioni del
globo. Ogni passaggio, tiro o
fuorigioco viene registrato e il
software fornisce informazioni
sulle performance dei giocatori
creando una classifica sulla
base dei diversi parametri.
Particolarmente affascinante,
nelle sue premesse fantascienti-
fiche, è il campo della Mix
Reality al servizio dello sport.
Secondo le previsioni di
Techavio, una delle maggiori
società per le ricerche di merca-
to nel mondo, l’industria della
MR (Mix Reality) registrerà da
qui al 2021 una crescita annua
del 75%. Mentre gli esperti
della Grand View Research
prevedono che nel 2024 il mer-
cato genererà un giro d’affari
superiore ai 6miliardi di dollari.
Stanno crescendo gli investi-
menti sia nel campo della realtà
aumentata che in quella virtua-
le e come abbiamo visto, le
applicazioni riguarderanno
non solo gli spettatori, ma
anche i professionisti del setto-
re sportivo. Le nuove tecnolo-
gie sono già in campo e a noi
non resta metterci comodi e
goderci lo spettacolo del futuro.

L'allenatore, oggetto del desiderio
di molti club europei, si confessa
a Walter Veltroni. In una lunga

chiacchierata il tecnico ex Juve
e Chelsea ha parlato di

tutto. Dalla sua infan-
zia a Lecce all'arrivo
alla Juve come giocato-
re prima, e poi come
allenatore. E del suo
futuro. "L’esperienza
che ho fatto all’estero
mi ha reso più forte e

completo - ha confessa-
to -. La consiglierei a
qualsiasi allenatore italia-
no. È dura, però ti miglio-
ra. Oggi se qualcuno mi
chiama sa che io devo
incidere, con la mia
idea di calcio e con il
mio metodo. Non sono
un gestore, non credo
che l’obiettivo di un
allenatore sia fare
meno danni possibile.
Se pensano questo, le

società non mi chiami-
no. Trovo umiliante per

la categoria sentire una
cosa del genere. Io voglio

incidere, perché sono molto seve-
ro con me stesso. Poi ho un pro-
blema: la vittoria. Che sento come
l’obiettivo del mio lavoro. Il per-
corso per arrivarci è fatto di lavo-
ro, di sacrificio, di unità d’intenti,
di pensare con il noi e non con
l’io. Non ne conosco altri". Idee
molto chiare, dunque. Un concet-
to che vale anche per Inter o
Milan, e per qualsiasi squadra:
"Io devo avere la percezione di
poter battere chiunque. Devo sen-
tire che vincere è possibile.
Altrimenti, senza problemi, posso
continuare a restare fermo". Conte
ha anche allontanato l'ipotesi di
un suo possibile sbarco alla
Roma: "Mi sono innamorato di
Roma frequentandola nei due
anni in cui sono stato c.t. della
Nazionale. All’Olimpico senti la
passione da parte di questo popo-
lo che vive il calcio con un’inten-
sità particolare, che per la Roma
va fuori di testa. Che vive 'per la
Roma'. Un ambiente molto pas-
sionale, che ti avvolge. Oggi le
condizioni non ci sono ma penso
un giorno, prima o poi, io andrò
ad allenare la Roma".

Conte: “Alla Roma no, non ora
Non ci sono le giuste condizioni”
Il tecnico leccese si confessa sulla Gazzetta dello Sport.
Il calcio come mix tra arte e scienza e il suo futuro e la sua
condizione per tornare ad allenare: “Chi mi vuole sa che...”
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Due italiani nei primi dieci ed è già una
buona notizia. Il Cies, l'osservatorio stati-
stico del calcio, ha stilato nel suo report
settimanale la classifica del 50 giocatori
Under 20 con il valore di mercato più
alto in base agli algoritmi statistici.
Giocatori nati a partire dal 1 gennaio
1999 e che premiano la Serie A con ben 8
giocatori in classifica.
In testa c'è l'ala inglese del Borussia
Dortmund, Jadon Sancho, 150,3 milioni
di euro di cartellino. Al secondo posto,
Matteo Guendouzi, centrocampista

dell'Arsenal, valutato 70,1 milioni. Sul
gradino più basso del podio, il nostro
Nicolò Zaniolo, stellina della Roma, il cui
prezzo del cartellino è stimato 67,4 milio-
ni. Nella top 10 c'è spazio anche per altri
due giocatori che militano nella nostra
Serie A. Gianluigi Donnarumma del
Milan si conferma ai vertici di queste
classifiche, ma il sesto posto conferma un
decremento del suo valore stimato oggi
59,4 milioni. All'ottavo posto, nonostante
una stagione non di primissimo livello,
c'è invece un altro talento della Roma,

quel Justin Kluivert che oggi vale 44, 3
milioni. Sorprendentemente indietro in
classifica (probabilmente per lo scarso
utilizzo stagionale) c'è l'attaccante della
Juventus Moise Kean. La punta italiana è
fermo al 20esimo posto, a parimerito con
Hudson Odoi del Chelsea, con una valu-
tazione di 20,3 milioni che è inferiore
anche a quella del portiere della
Fiorentina Alban Lafont presente in clas-
sifica al 16esimo posto con un valore di
28,3 milioni. La top 50 premia infine altri
talenti della nostra Serie A. Il primo in

29esima posizione è Hamed
Traoré, centrocampista
dell'Empoli e destinato alla
Fiorentina con un valore di 15,1
milioni. A quota 11,5 milioni e in
38esima posizione c'è invece il
difensore del Parma, ma di proprietà
dell'Inter, Alessandro Bastoni. Una
menzione speciale, infine, va a Pietro
Pellegri, attaccante ex-Genoa oggi al
Monaco, che si ferma in 49esima piazza
con un valore che si attesta intorno ai 9
milioni.

Zaniolo è terzo nella Top 10
dei migliori Under 20 d’Europa
Pubblicati i dati del Cies: comanda Jadon Sancho (Borussia Dortmund) davanti
a Guendouzi (Arsenal) e alla stellina della Roma. Donnarumma è il primo portiere



Martux_M, pioniere della musica elet-
tronica italiana, e la pianista Sun Hee
presentano MY 2. Dall’incontro dei due
musicisti completamente diversi nasce
una musica armoniosa e attraente: occi-
dente e oriente, virile e femminile, elet-
tronica e pianoforte. I loro strumenti si
cercano nell’esplorazione di universi
musicali apparentemente eterogenei,
lasciando emergere quello che defini-
scono il fattore fondamentale del fare
musica, l’espressione dell’emozione.
Come il magnete che fortemente unisce
i due poli opposti, irresistibilmente
attrae mondi diversi. Affascinante,
ipnotico e seducente... I nostri strumen-

ti si cercano nell’esplorazione di univer-
si musicali apparentemente eterogenei:
spunti melodici, ritmici, stilemi e forme
dissimili amalgamati e collegati dal leit-
motiv della improvvisazione, lasciamo
emergere quello che i musicisti defini-
scono il fattore fondamentale del fare
musica, in ogni luogo e tempo: l’espres-
sione dell’emozione. Il “desiderio” è
una delle condizioni costanti di que-
st’incontro. Una pianista e un musicista
elettronico, echi di voci lontane dove la
complicità di chi ascolta crea un abbrac-
cio che ci permette di sparire. Una ricer-
ca di tensioni desideranti, un arabesco
dove la creazione musicale è presente in

una stretta amorosa ed eroti-
ca. Un luogo di metamorfosi e
trasformazione in cui si può
sostare come in un paesag-
gio: “Un groviglio di verdi
nei boschi, le magiche ombre
della sabbia del deserto, l’espe-
rienza vertiginosa dell’azzurro
cielo”. Un mondo di suoni fatto
di melodie e ritmi che si svelano
come sogni, così come un’ombra
che, come l’ombra del mattino, ci
restituisce la possibilità di intra-
vedere un’altra terra sonora in
cui si respira un’aria mai respi-
rata prima.
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MY2, gli opposti che si attraggono
All’Auditorium Parco della Musica l’insolito incontro tra Martux _M e Sun Hee You 



ANCORA UN GIORNO
Un film di Raúl de la Fuente, Damian Nenow. Con Akie Kotabe, Wilson Benedito, Ryszard Kapuscinski Uscita 24 aprile 2019. Nel 1975, in piena Guerra Fredda, i portoghesi lasciano le colonie africane. L'Angola, però, non è un territorio facile, il petrolio fa gola, e il paese è spaccato in due da una guerra civile. Un giornalista della Polonia socialista è lì, in mezzo all'assedio di Luanda, perché quella è la sua missione. I due giovani registi hanno saputo trasportare in immagini lo spirito eccezionale di un uomo e di un mestiere e trasformare una storia di quarant'anni fa in un racconto per il presente, che va oltre la testimonianza. Girato con una tecnica d'animazione vicina al graphic novel, il film è un reportage di guerra, un'immersione nella Storia, ma anche un viaggio nell'anima, tra incancellabili sensi di colpa e risposte esistenziali che soltanto chi ha vissuto così ATTACCO A MUMBAI
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Nel 2008 sbarca dal Pakistan, nel quartiere di Colaba a Mumbai, una piccola imbarcazione con dieci giovani armati fino a denti. Attaccheranno la grande città indiana colpendo nel nome di Allah punti di grande concentrazione umana, come la stazione ferroviaria, e luoghi simbolici dell'opulenza e dell'influenza occidentale, come l'hotel a cinque stelle Taj Mahal. Qui un cameriere coraggioso, una coppia per metà americana che ha appena avuto un figlio, un imprenditore e puttaniere russo, uno chef abituato alla leadership e molti altri cercano di sopravvivere al massacro in corso. 

I FRATELLI SISTERS
Un film di Jacques Audiard. Con John C. Reilly, Joaquin Phoenix, Jake Gyllenhaal, Riz Ahmed, Jóhannes Haukur Jóhannesson Uscita 2 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Universal Pictures. Oregon, 1851. I fratelli Sisters sono pistoleri al servizio del Commodore, padrino locale che li mette sulle tracce di Herman Warm, cercatore d'oro fuggito in California. A precederli nella caccia è John Morris, che ha il compito di rintracciare Warm e trattenerlo fino all'arrivo dei due sicari.Primo film americano di Jacques Audiard, I fratelli Sisters conquista l'Ovest e riflette a colpi di colt sulla fraternità biologica. Tra l'Oregon e la California, la strada è lunga e il viaggio cova l'oro e un segreto: la consapevolezza che la fratellanza non è un sentimento vano. Pieno di humor nero, di personaggi truculenti e avventure memorabili, il western di Audiard riprende i codici del genere per deviarli come un treno impazzito nell'America della corsa all'oroSTANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

DUMBO
Un film di Tim Burton. Con Colin Farrell, Michael Keaton, Danny DeVito, Eva Green, Alan Arkin Uscita 28 marzo 2019La guerra è finita, Holt Farrier torna al suo circo, che non va molto bene. Il direttore punta sul cucciolo di elefante in arrivo, ma, alla nascita è furioso, a causa delle sue grandi orecchie. Milly e Joe, invece, si affezionano e scoprono una straordinaria abilità: Dumbo può volare!C'è più Tim Burton in questo rifacimento, che per quanto assomigli al classico Disney del '41, poggia le zampe su altre basi: stare uniti, fare famiglia, essere versatili, come Rongo The Strongo, forzuto in vestaglia e ufficio stampa. Non c'è niente che non sia prevedibile, la scaletta è dettata e rodata, ma è lo sguardo che cambia. Quello con cui Tim Burton riscrive la storia dei capolavori Disney in un finale che vola, come una piuma, di citazione in citazione.

NON SONO UN ASSASSINO
Un film di Andrea Zaccariello. Con Riccardo Scamarcio, Alessio Boni, Edoardo Pesce, Claudia Gerini, Sarah Felberbaum Uscita 30 aprile 2019. Francesco Prencipe è vicequestore e amico del giudice Giovanni Mastropaolo, oltre che dell'avvocato Giorgio, che ha smesso di esercitare dopo una caduta nell'alcolismo. Quando il giudice Mastropaolo viene trovato ucciso, Francesco, che è l'ultimo ad averlo visto, è il principale indiziato.Tra noir, mèlo e flashback da romanzo di formazione, la sceneggiatura è più caotica che appassionante, tanto che alla fine il colpo di scena risulta sommerso in un via vai di salti temporali.Buona la prima sequenza di inseguimento e la capacità di accompagnare i personaggi nell'azione. Ma ciò non basta alla riuscita del film, che risulta troppo dichiarato nelle proprie ambizioni di apologo sul Male e non abbastanza sottile nella scrittura per rendere inquietante questa oscurità di fondo.

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. AFTER
Un film di Jenny Gage. Con Josephine Langford, Hero Fiennes-Tiffin, Selma Blair, Inanna Sarkis, Shane Paul McGhie Uscita 11 aprile 2019Tessa è la classica brava ragazza: studentessa diligente, figlia obbediente, fidanzatina devota. Ma la sua vita riceverà una bella scossa: al college cadrà dritta dritta nella rete di seduzione di Hardin, bad boy dal temperamento ombroso e la collera facile. Ovviamente l'attrazione è immediata, e reciproca.After è molto ben confezionato ed esteticamente accattivante. I fan della saga letteraria saranno gratificati dalla patina glamour dell’operazione, che vede nel cast anche noti influencer, modelle e musicisti. Nonostante alcune svolte narrative edulcorate, ritroviamo tutti gli archetipi della storia d'amore alla Gioventù bruciata: gli abiti bianchi di lei e il chiodo nero di lui, la gita al planetario, i genitori inadeguati, gli amici fedeli e quelli inaffidabili.

Confezione glamour per una trasposizione che cede al politicamente corretto e azzera (o quasi) il tasso di sesso e violenza. Drammatico, Sentimentale - USA 2019. Durata 100 Minuti.

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un thriller sul lato più nero della coscienza, purtroppo non all'altezza delle ambizioni. Thriller, Italia 2019. Durata 111 Minuti.

Un thriller spietato su una mattanza reale e brutale. C'è la tensione ma anche qualche perplessità. Drammatico, Australia 2018. Durata 110 Minuti.

Un lavoro che d'ora in poi bisognerà ricordarsi di citare, tra i casi di bei film tratti da bei libri. Animazione, Biografico - Polonia, Spagna, Germania, Belgio, Ungheria 2018. Durata 85 Minuti.

Realista e parodico, il western di Audiard riprende i codici del genere per deviarli come un treno impazzito nell'America della corsa all'oro. Western, Avventura, Commedia - Francia, Spagna, Romania, Belgio, USA 2018. Durata 122 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Burton riscrive a modo suo il capolavoro Disney e trova l'equilibrio tra le richieste del mercato e il proprio immaginario. Fantastico, USA 2019. 

LE GRAND BAL
Un film di Laetitia Carton. Uscita 2 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 9 sale. Distribuzione Barz and hippo. Ogni estate a Gennetines, paesino dell'Alvernia, duemila persone arrivano da ogni parte del mondo per ballare, per sette giorni e otto notti di fila. Non è un rave, e non è una gara di resistenza come quelle ai tempi della Grande Depressione: è il Grand Bal de l'Europe, festival di danza popolare dove chiunque, giovani e anziani, francesi e non, si lanciano in polke e mazurke, quadriglie e gironde, valzer impari e circoli circassiani. Un fiume umano il movimento che la mattina riceve lezioni da esperti provenienti da tutta Europa (sì, anche l'Italia, con insegnanti di pizzica a taranta) intenti a mostrare loro i passi base delle danze tradizionali, e la sera balla fino allo sfinimento, per poi lasciare posto ai giovanissimi protagonisti del "boeuf", la versione notturna del Grand Bal, o unirsi a loro non stop.

La rappresentazione di quella 'bellezza insostenibile' generata dall'incontro fra corpi e musica. Documentario, Francia 2018. Durata 95 Minuti.
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